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пределами.
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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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НОВОСТИ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
АРЕСТОВАНЫ 28 АВТОМОБИЛЕЙ 
ПРЕМИУМ-КЛАССА 
ДОЛЖНИКОВ ПО НАЛОГАМ

В НАУКОГРАДЕ ОБСУДЯТ 
НОВЫЙ ПРОЕКТ

Калужские судебные приставы провели рейд 
по взысканию задолженностей по налогам. 
В результате было арестовано сразу 28 авто-
мобилей таких марок, как Maybach, Land Rover, 
Volkswagen, Mercedes- Benz и т. д. Долги авто-
мобилистов исчисляются сотнями тысяч и даже 
миллионами руб лей.

Так, владелица Maybach задолжала по налогам 
и сборам более 150 тысяч руб лей. После ареста 
машины она через несколько дней полностью 
погасила долг. И в итоге арест был снят.

Проект создания Международного научно- 
образовательного центра атомных и смежных 
технологий обсудят в конце июня в Обнинске. 
В первом наукограде пройдет стратегическая 
сессия.

В этом центре, который планируют создать 
в первом наукограде на базе МИФИ, смогут про-
ходить стажировку и переподготовку будущие 
и действующие специалисты атомной энергети-
ки со всех стран. Подобных центров пока нет во 
всем мире.

Как сообщил депутата Госдумы Геннадий 
Скляр, к «Росатому» с такой инициативой обра-
тился губернатор Калужской области Владислав 
Шапша.

«Надеюсь, что мы с  «Росатомом» сможем 
сформулировать проект, чтобы он лег на стол ру-
ководству страны. Речь идет о создании крупней-
шего в мире центра ядерного образования», —  
отметил Геннадий Скляр.

НО! Из любого правила есть исключе-
ния: в Калужской области никаких круп-
ных избирательных кампаний в  этом 
году не планируется, но федеральные 
гости едут и едут. Только за последние 
дни принимали двух федеральных мини-
стров и крупного «единоросса». Первым 
был министр науки и высшего образо-
вания РФ Валерий Фальков, прибывший 
с рабочим визитом и не преминувший 
выступить на площадке строящегося кам-
пуса МГТУ им. Н. Э. Баумана. Строитель-
ство объекта, осмотреть который министр 
приехал вместе с губернатором Шапшой, 
близится к своему завершению.

Валерий ФАЛЬКОВ:
— Проект уникальный, беспрецедент-

ный.  Сейчас  в  России  реализуется  17 
проектов по строительству кампусов. 
Калужский кампус должен стать изюмин-
кой. И по масштабам, и по замыслу. И по 
эффекту, который может дать приток 
молодежи, высококвалифицированных ка-
дров для социально- экономического раз-
вития региона. В области сегодня дей-
ствует 10 вузов, в которых обучается 

порядка 20 тыс. студентов. Для региона 
с населением около миллиона человек это 
не мало.

Следующим гостем стал министр про-
свещения РФ Сергей Кравцов, который 
прибыл, чтобы дать старт Всероссийско-
му марафону открытия новых детских 
садов. По такому поводу Кравцову по-
казали один из недавно сданных садов 
на 125 мест на Правобережье (один из 
районов Калуги). В среднем область се-
годня вводит 6 детских садов в год. Эти 
темпы планируется наращивать. Кроме 

того, Кравцову показали площадку буду-
щего федерального Технопарка рабочих 
специальностей, где планируется гото-
вить специалистов и мастеров техниче-
ских и инженерных профессий. Коробка 
здания уже стоит, завершается монтаж 
кровли и вывод инженерных сетей, на-
чинаются отделочные работы. Ожидается, 
что Технопарк будет запущен уже в сен-
тябре этого года.

Сергей КРАВЦОВ:
— Мы не случайно выбрали для созда-

ния первого в стране Федерального тех-
нопарка Калужскую область. Экономика 
региона динамично развивается и даже, 
несмотря на санкции, есть рост и вос-
требованность рабочих кадров.

Недавно писал, что в ближайшие 7 лет 
потребность области в рабочей силе со-
ставит 64 тыс. человек. Технопарк (ко-
торый осматривал Кравцов) и кампус 
(где выступал Фальков) вместе смогут 
выпускать в год по 13 тыс. специалистов. 
Интересно, что третий крупный гость —  
Александр Сидякин, руководитель ЦИК 
партии «Единая Россия» тоже по при-
бытии отправился осматривать объекты 
образования. Его отвезли смотреть новое 
здание школы № 46 г. Калуги. Там все со-
лидно, по-современному. Вообще в этом 
году по программе Президента РФ ве-
дется строительство пяти новых школ. За 
счет собственных и федеральных средств 
еще в 19 школах ведется капитальный 
ремонт. Помимо школы Сидякину показа-
ли строящуюся поликлинику на Правобе-
режье. Отдельное впечатление на главу 
ЦИК «ЕР» произвели материалы и обо-
рудование, используемые при строитель-
стве —  значительная их часть не просто 
отечественная, а местная, произведена 
в Калужской области. Резюмирую: ин-
терес к нашему региону у руководства 
страны сохраняется независимо от вы-
боров. Крупные чиновники из Москвы 
любят попозировать на фоне строящихся 
масштабных объектов, а в Калужской об-
ласти постоянно  что-то солидное, да реа-
лизуется. Несмотря на кризис и санкци-
онные вой ны. Так что Владиславу Шапше 
за это лето еще не раз гостей принимать.

	● Евгений СЕРКИН

ПОНАЕХАЛИ!.. ПОНАЕХАЛИ!.. 
А МЫ И РАДЫ А МЫ И РАДЫ 

	■ Сергей Кравцов побывал на объектах образовательной сферы Калуги. 

Верная примета —  если 
в регион зачастили фе-
деральные гости, значит, 

в календарном плане стоят вы-
боры.
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ЧЕТКО, СЛАЖЕННО, БЕЗ 
ПРОВОЛОЧЕК

Один из них находится на улице 
Горького, 87, другой —  на Беляева, 
1-А. Здесь работа организована 
четко и оперативно, по принципу 
«одного окна».

В  пункте на Горького можно 
пройти медкомиссию и психоло-
гическое обследование. Для ребят 
из районов здесь обустроена не-
большая гостиница. В ней имеется 
все необходимое, чтобы отдохнуть, 
привести себя в порядок и перено-
чевать.

Оформление документов и от-
правка в расположение учебных 
частей производится на Беляева. 
Доброволец получает рюкзак со 
всем необходимым, и уже букваль-
но на следующий день может быть 
направлен в расположение учеб-
ной части.

НАСТРОЙ БОЕВОЙ 
И РЕШИТЕЛЬНЫЙ

В  этом председатель Законо-
дательного cобрания Калужской 
области Геннадий Новосельцев 
убедился лично. В течение двух 
дней —  31 мая и 1 июня —  он по-
сетил оба пункта.

На Горького он побывал вместе 
с депутатом Александром Окуне-
вым.

— С несколькими ребятами из 
Калуги и  Перемышля пообща-
лись: настроены решительно, по-
боевому, —  рассказывает Геннадий 
Новосельцев. —  Еще один добро-

волец оказался родом из Донецка. 
Разговорились. В  Сухиничах он 
проживает с 2014 года. Говорит —  
да, семья, дети. Но время пришло —  
надо вставать в строй.

По просьбе сотрудников пункта 
отбора депутаты от фракции «Еди-
ная Россия» передали в пункт на 
Максима Горького факс, ноутбук 
и кулеры.

«ИДЕМ ЗА ПРАВОЕ ДЕЛО!»

С  пункта отбора на Беляева 
в  первый день лета на боевую 
подготовку в учебную часть отпра-
вились 25 добровольцев из Ка-
лужской области. Перед отправкой 
бойцы прошли тренинг по тактиче-
ской медицине.

Вместе с родными их провожали 
Геннадий Новосельцев, сенатор РФ 
Александр Савин и Александр Оку-
нев. Они поговорили с ребятами 
и их близкими, передали памятки 
с необходимыми контактами, паёк 
в дорогу.

Все парни уверены в себе: не 
робкого десятка! «Идем за правое 
дело, за Родину!», «Мой дед во-
евал, во мне его кровь!», «К этому 
решению шел давно, это мой осоз-
нанный выбор», «За плечами —  не 
одна горячая точка, справимся!» —  
слышны разговоры в строю.

— Сегодня, когда каждый день 
идут обстрелы Белгородской, Кур-
ской, Брянской областей, важно 
укреплять наши позиции на фрон-
тах, —  уверен Геннадий Станисла-

вович. —  Столько смелых, отважных 
воинов встают на защиту Родины. 
Наш низкий поклон, и дай Бог уда-
чи! А здесь остаются семьи наших 
бойцов. Их родные и близкие нужда-
ются в нашей поддержке. Всем, чем 
нужно, будем помогать. Обращайтесь 
к нам по любым бытовым вопросам: 
оформление пособий, земельных 
участков, лечение, устройство в дет-
ский сад, школу. Мы —  рядом!

Слова признательности защитни-
кам выразил Александр Савин.

— Сейчас тяжелое время. Я хочу 
поблагодарить вас за то, что вы 
решили исполнить свой долг, защи-
тить Отечество. Все, что невозмож-
но будет решить из проблем ваших 
семей на региональном уровне, 
мы будем решать на федеральном. 
Спасибо вам и удачи, —  сказал он.

Александр Окунев отметил, что 
среди бойцов есть те, кто идёт на 
фронт не в первый раз.

— К то-то воевал на Донбассе 
в 2014 году,  кто-то уже второй раз 
отправляется по контракту в зону 
СВО, у   кого-то за плечами опыт 
в  других горячих точках. Очень 
важно, чтобы опытные бойцы 
были рядом с теми, кому на пер-
вых порах будет нужна помощь 
и  поддержка. В  тылу поможем 
мы —  и фронту, и семьям, —  заве-
рил депутат.

С  собой в  дорогу он передал 
защитникам продуктовые пайки, 
подчеркнув, что будет делать это 
и впредь.

В ЗАКСОБРАНИИ 
СВОих не бросаем! 

ПРИШЛО ВРЕМЯ ПРИШЛО ВРЕМЯ 
ВСТАТЬ В СТРОЙВСТАТЬ В СТРОЙ
Для тех, кто не может сидеть сложа руки, когда наши 

лучшие воины сражаются за Родину, в стране дей-
ствуют тысячи пунктов отбора на военную службу 

по контракту. Такие пункты есть и в Калуге.

По любым вопросам, связанным с поддержкой военнослужащих —  участников 
СВО, а также членов их семей, можно обращаться:

 по горячей линии Законодательного cобрания 8(920)885–30–40;
 напрямую через соцсети к депутатам областного парламента и лично к пред-

седателю Геннадию Новосельцеву;
 в Фонд «Защитники Отечества», созданному по указу президента (адрес филиала 

в Калуге: ул. Ленина, 14; график работы: понедельник —  пятница, с 9.00 до 18.00).
Подать заявку на службу по контракту можно на сайте службапоконтракту.рф, 

а также по телефону 117.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ ЗА ПОМОЩЬЮ
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Среднее образование в Обнин-
ске все больше ориентировано на 
решение задач наукограда: углу-
бленное изучение физики, химии, 
математики, биологии, инфор-
матики. Работа распределенного 
детского технопарка, биошколы 
олимпийского резерва, Квантори-
ума уже приносит свои результаты.

5 НАПРАВЛЕНИЙ ПОМОГУТ 
ОПРЕДЕЛИТЬСЯ С ВЫБОРОМ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ПУТИ

Большинству школьников уже в 9 
классе предлагают определиться со 
своими предпочтениями по при-
оритетным дисциплинам и факти-
чески приступить к первому этапу 
выбора профессии.

Конечно, в 9 классе выбор быва-
ет не таким сознательным, как хо-
телось бы учителям и родителям, 
но школьник уже вполне способен 
решить, что именно ему интересно. 
Чтобы помочь подготовиться к по-
ступлению и понять, правильный 
ли сделан выбор и создаются про-
фильные классы.

— По проекту среди десятых 
классов у  нас заявлено 29 про-
фильных, по разным направлени-
ям: универсальный, естественно-
научный, физико- математический, 
гуманитарный и  социа льно- 
экономический, —  сообщила на 
рабочем совещании главы адми-
нистрации заместитель в сфере об-
разования Татьяна ВОЛНИСТОВА.

Не может не радовать родите-
лей тот факт, что вместе с такими 
нужными наукограду физико- 
математическими классами, не за-
быты и другие направления.

УНИКАЛЬНЫЙ АГРАРНЫЙ КЛАСС

— Уникальным для нас является 
естественнонаучный класс аграр-
ной направленности, который уже 
не первый год работает в школе 

№ 1. Опыт его работы в этом году 
был представлен в Совете Федера-
ции. Этот класс реализует образо-
вательную программу совместно 
с академией им. К. А. Тимирязева, —  
сообщает Татьяна Волнистова.

Ребята с увлечением работают 
в теплицах во время учебного года 
и летом в трудовом лагере.

— Обучающиеся этого профиль-
ного класса проводят научно- 
исследовательские эксперименты 
по влиянию отечественных удо-
брений на развитие растений под 
руководством наставников из ин-
ститута сельхозрадиологии, —  рас-
сказывает Татьяна Валерьевна.

ВПЕРВЫЕ В ОБНИНСКЕ: 
МЕДИЦИНСКИЙ 

И ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ

Впервые в нашем городе в буду-
щем учебном году на базе школы 
№ 18 будет открыт медицинский 
класс при координации Медицин-
ского радиологического научного 
центра им. А. Ф. Цыба.

— Несколько лет назад совмест-
но с руководством института меди-
цинской радиологии мы открывали 
объединение дополнительного об-
разования «Школа юного меди-
ка». Поскольку это направление 
востребовано, то в этом году до-
полнительное образование транс-
формировалось в  профильный 
десятый класс, —  отметила Татьяна 
Волнистова.

Также впервые будут открыты 
сразу 4 педагогических класса 
в школах № 9, 10, 12 и 18.

Информация о порядке отбора 
в профильные классы размещена 
на сайтах школ.

РАННЯЯ ПРОФИЛИЗАЦИЯ

Кроме профильных 10 классов 
в городе активно развивается ран-
няя профилизация. Уже прошла 
конкурсная процедура —  городская 
олимпиада по отбору в профиль-
ные 5 классы ФТШ и  Гимназии. 
В этом году Физико- техническая 
школа набирает 2 класса по 25 че-
ловек, а Гимназия —  3 класса по 25 
человек.

«В следующем учебном году мы 
впервые откроем инженерный 5 
класс, который будет работать при 
поддержке корпоративной ака-
демии Росатома. Программа уже 

сформирована, учителя проходят 
повышение квалификации для ра-
боты в этом классе» —  поделилась 
замглавы в сфере образования.

29, 30 мая и 1 июня проходил 
отбор в инженерный класс: про-
ведена олимпиада на инженерное 
мышление, олимпиады по русскому 
языку и математике. Заявлено было 
106 человек, но только 30 начнут 
свой учебный год, как учащиеся 
нового инженерного класса.

— В эти классы большой кон-
курс —  более 3 человек на одно 
место. Интерес к инженерному об-
разованию достаточно высок. Всё, 
что было заложено раньше: рас-
пределенный детский технопарк, 
Кванториум, биошкола олимпий-
ского резерва —  все это дает свои 
результаты. Нам очень важно, что-
бы большее количество выпуск-
ников выбирали физику, химию, 
информатику, —  отметила глава 
городской администрации Татьяна 
ЛЕОНОВА.

ФАКУЛЬТАТИВЫ, ОЛИМПИАДЫ 
И ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ЧАСЫ

Занимаясь два года в профиль-
ном классе, школьники получат до-
полнительные часы по интересую-
щим его предметам. И это только 
в рамках основного расписания. За 
счет факультативов и дополнитель-
ных занятий по подготовке к ЕГЭ 
ребята смогут все свое внимание 
уделять профильным предметам. 
Кроме того, программа обучения 
в профильных классах включает 
участие в основных олимпиадах. 
Учеба в таком классе увеличит шан-
сы на хорошую сдачу ЕГЭ и посту-
пление в выбранный вуз. А после 
окончания обучения Обнинск ждет 
молодых специалистов уже для ра-
боты на предприятиях города.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В ОБНИНСКЕ ПОЯВЯТСЯ В ОБНИНСКЕ ПОЯВЯТСЯ 
29 ПРОФИЛЬНЫХ 29 ПРОФИЛЬНЫХ 

ДЕСЯТЫХ КЛАССОВДЕСЯТЫХ КЛАССОВ
Профильные классы в школе формируются, как правило, в по-

следние два года учебы и подразумевают под собой углу-
бленное изучение отдельных предметов. Например, в химико- 

биологическом классе это будут химия и биология, в информационно- 
технологическом —  информатика и математика, в экономическом —  
математика и обществознание. Однако в Обнинске у школьников есть 
возможность определиться со своими предпочтениями уже с 5 класса.

Татьяна 
Волнистова: 
Несколько лет 
назад совместно 
с руководством 
института медицинской 
радиологии мы 
открывали объединение 
дополнительного 
образования «Школа 
юного медика». Поскольку 
это направление 
востребовано, то в этом году 
дополнительное образование 
трансформировалось 
в профильный десятый класс
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12 ИЮНЯ —  ДЕНЬ РОССИИ

Уважаемые жители Калужской области!
Поздравляю вас с Днем России!
Мы живем в великой стране.
Ее сила в удивительных, трудолюбивых, мужествен-

ных людях.
Именно они прославили Родину своими достижени-

ями, подвигами и победами.
Россия всегда с честью преодолевала любые испы-

тания.
И сейчас она вновь отстаивает свою независи-

мость,  защищает свои нравственные и духовные 
ценности.
Мы верим в наших соотечественников —  бойцов, 

участвующих в специальной военной операции.
Вся страна помогает фронту. Калужская область 

всеми силами тоже включалась в эту работу. Мы зна-
ем, что только наше единство способно приблизить 
Победу.
Всем тем, кто сражается за будущее России, кто 

участвует в сборе гуманитарной помощи, низкий по-
клон.
Искренне желаю всем жителям региона благополу-

чия, здоровья и всего самого доброго.

Председатель Законодательного собрания Ка-
лужской области Г. С. Новосельцев

НОВОСТИ
САНКЦИИ

Калужский керамист попал 
под западные санкции.

На первом фото явно продукция двой-
ного назначения, запрещенная всем миром 
к экспорту в Россию. На втором системы ма-
скировки оружия массового поражения. На 
третьем —  конечно же, окопные свечи для 
бойцов ВС РФ в зоне СВО. Четвертое можно 
не комментировать —  ежу понятно, что это 
граната. И нет, у меня ничего в голове не 
помутилось. Все это —  продукция малень-
кой фирмы Алексея Лосева из Калуги, про-
изводящей ручную керамику в древнегер-
манском и скандинавском стиле. На днях 
фамилия Лосева объявилась в санкционных 
списках США. Теперь НАТО может спать спо-
койно. Коварный Z-патриот, хитро маскиру-
ющийся под скульптора и фаната нордиче-
ской культуры (так хитро, что на страницах 
Лосева в соцсетях даже упоминания СВО 
или Украины не найти без лупы) обезвре-
жен! Уф… Впрочем, возможно прав Илья 
Зенов, заместитель руководителя админи-
страции губернатора Калужской области: 
вдруг мы  чего-то не знаем о светильниках, 
производимых в Калуге?!

	● Евгений СЕРКИН

НАТО МОЖЕТ СПАТЬ СПОКОЙНОНАТО МОЖЕТ СПАТЬ СПОКОЙНО
1

3

2

4

ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ

Даже если в Калужской 
области нет больших выбо-
ров, их тень все равно нави-
сает над городами и весями.

Иногда кажется, что в ка-
бинетах власти достаточно 
крикнуть: «Март 2024-го!», 
и сразу начнется взволно-
ванная беготня. Оно и по-
нятно: на фоне непростой 
ситуации в  зоне СВО вы-
боры президента России, 
особенно если в них при-
мет решение участвовать 
Владимир Путин, станут 
натуральным вызовом для 
системы. Можно даже ска-
зать, мы получим СВО-2 —  
Специальную Выборную 
Операцию.

К чему я все это? В Об-
нинск намедни приезжал 
Александр Буков, предсе-
датель Избиркома Калуж-
ской области. Официаль-
но —  с рабочим визитом для 
встречи с главой городского 
самоуправления Геннадием 

Артемьевым. А  еще —  для 
личного общения с  руко-
водителем Обнинской ТИК 
Анной Середюк. В се-таки 
Обнинск —  второй по чис-
ленности населения город 
в  области и  результаты 
голосования в нем имеют 
определенное значение. 
Как сообщается, участники 
встречи обсудили вопросы, 
связанные с  подготовкой 
к  главным выборам стра-
ны —  выборам Президента 
Российской Федерации, 
которые состоятся весной 
2024 года. Обсуждались так-
же возможности и условия 
повышения электоральной 
активности избирателей, 
обеспечения прозрачности 
и гласности процедуры го-
лосования, взаимодействие 
органов местного само-
управления для решения 
этих задач. Иными словами, 
властям города придется 
расстараться и выдать хоро-

шую явку, для чего не стоит 
скупиться на социальную 
рекламу и  мобилизацию 
электората. А чтобы выборы 
прошли бодрее, ожидается 
технологическое усиление: 
на основных УИКах Обнин-
ска будут установлены ком-
плексы обработки избира-
тельных бюллетеней (КОИБ). 
Кто не в курсе —  КОИБ это 
внебрачный сын сканнера 
и избирательной урны, по-
зволяющий автоматически 
обрабатывать данные спу-

скаемых в него бюллетеней. 
Первые КОИБы на участках 
ставили еще в  прошлом 
году, но на всех не хвати-
ло. Теперь добавят. Был за-
тронут и организационный 
момент: с 14 июня истекают 
полномочия действующих 
участковых избирательных 
комиссий. Их предстоит 
переизбрать и  утвердить 
в новом составе с полномо-
чиями до 2028 года.

	● Евгений СЕРКИН

ТЕНЬ ВЫБОРОВ ИЛИ СВО-2ТЕНЬ ВЫБОРОВ ИЛИ СВО-2

ОБНИНСКИЙ АВТОРСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ 
«КОТ УЧЕНЫЙ» ПОЛУЧИЛ НОВОЕ МЕСТО 
ЖИТЕЛЬСТВА. СКОРО ОТКРЫТИЕ

15 ИЮНЯ В ОБНИНСКЕ ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ 
ПРОВЕДЕТ И.О. РУКОВОДИТЕЛЯ 
СУ СК РФ ПО КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предприниматель, сыродел, автор тура «Пер-
вый и Вкусный» Тигран Петросов узнал от на-
ших журналистов, что театр лишился помеще-
ния и предоставил новое —  в бизнес- центре, на 
Киевском шоссе, 11-б. Благодаря доброму делу 
маленькие обнинцы и их родители снова смогут 
увидеть Кота Ученого.

На следующей неделе, 15 июня, в Обнинске 
проведет личный прием и. о. руководителя След-
ственного управления Следственного комитета 
РФ по Калужской области Марк Сергеевич Хар-
ламов.

Прием будет осуществляться с 11:00 строго по 
предварительной записи. Записаться можно по 
телефонам: 8 (48439) 2–22–33, 2–22–31.

Место проведения: г. Обнинск, ул. Шацкого, 14. 
При себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность.

СПОРТ 

Прежняя ледовая арена становилась 
аварийной по техническим 
причинам —  образовалось много 
конденсата на трассах, по которым 
тек хладагент. Пришлось все 
растопить и срочно ремонтировать.

— Были определенные проблемы 
в  эксплуатации «старого» льда, мы 
его растопили, отремонтировали обо-
рудование. Обнаружили много по-
рывов —  все это устранили, также по-
чистили все каналы и стоки, сделали 
теплоизоляцию на трубах с хладаген-
том, которой вообще не было. Теперь 
задача —  сделать хороший лед не 

только с технической, но и с эстетиче-
ской точки зрения. Он будет красивым, 
идеально белым, с разметкой и рекла-
мой, чтобы радовал глаз и зрителей, 
и игроков. На сегодняшний день за-
вершена стадия первичной намороз-
ки и выравнивания. Сейчас намора-
живаем окрашенную специальными 
экологичными красками воду, чтобы 
получить абсолютно белое поле. Сле-
дующий этап —  вмораживание ре-
кламных баннеров и разметки. Затем 
еще слой в два с лишним сантиметра 
прозрачной воды. В итоге получится 

ярко и красиво. В течение десяти дней 
планируем завершить все работы. Что 
касается второго льда в  «Олимпе», 
то ведется огромная работа по тому, 
чтобы его разместить и начать стро-
ить. К акая-либо ясность и понимание 
появятся ближе к концу лета. Ждем 
сейчас федеральных субсидий по про-
екту «Бизнес- спринт» —  от этого будет 
зависеть, сколько у нас будет средств 
для строительства второго льда, —  рас-
сказал руководитель СШОР «Олимп» 
Александр Трушков.

	● Евгений СЕРКИН

В ОБНИНСКОМ «ОЛИМПЕ» ОБНОВИЛИ ЛЕД
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ОБНИНСКИЙ КОТ ВАСИЛИЙ 
ЗАРЯЖАЕТ МАСКИРОВОЧНЫЕ СЕТИ 

ДЛЯ БОЙЦОВ СВО

Современная вой на —  это в первую 
очередь противостояние беспилотникам. 
А против этих «птичек» очень эффектив-
ной защитой оказались маскировочные 
сети. Приходится признать, что этого рас-
ходного материала катастрофически не 
хватает нашим бойцам.

Вся Россия плетет сети, вырезает 
и  привязывает защитные ленточки, 
и Обнинск в этом плане не исключение. 
Несколько месяцев назад в этот процесс 
включились жители Обнинска Виктория 
ФАТЕЕВА и Артём БОЛЮКИН. Помощни-
ки нашлись сразу: друзья, коллеги, а так-

же неравнодушные жители Обнинска 
и других городов.

Ребята открыли Народную Мастерскую 
по плетению сетей в помещении, предо-
ставленном при активной поддержке 
движения начальника Управления обще-
го образования администрации города 
Татьяны Волнистовой.

Вскоре к участникам движения при-
соединилась школа № 3 Обнинска, там 
открылась точка по плетению сетей. 
Работой руководит советник директо-

ра школы Елена. Участие в  плетении 
сетей принимают учителя, школьники, 
в том числе первоклассники, и даже кот 
Лены —  Василий.

Василий, конечно, в  силу физиоло-
гических особенностей ленточки не 
привязывает, но качество изделия про-
веряет усердно и регулярно. Фотогра-
фия обнинского кота украшает мешок 
с маскировочной сетью и очень радует 
солдат.

Кроме изготовления маскировки, ребя-
та шьют косынки, бафы и повязки «свой-
чужой», собирают подарки для бойцов, 
передают письма, открытки и рисунки 
обнинских детей солдатам СВО. Все это 
доставляется на белгородский пункт гу-
манитарной помощи Солдатский Привал. 
Различий между калужанами и бойцами 
из других регионов обнинские волонте-
ры принципиально не делают:

— Калужская область сравнительно не-
далеко от Белгородской. А кто передаст 
подарки бойцам с Камчатки, Сахалина? 
Мы помогаем всем, кому можем, —  они 
все НАШИ.

«Друзья, маскировочные сети, изготов-
ленные в Народной Мастерской и при-
везенные нами на Солдатский Привал на 
День Пограничника, побыли на Привале 
очень недолго, поскольку значительную 
часть этих сетей выдали бойцам прямо 
при нас!» —  сообщает Виктория на теле-
грамм канале «Своих не бросаем! 40 
rus» (https://t.me/svoih_ne_brosaem40)

Все больше людей стремятся помочь 
нашим ребятам, сражающимся с фа-
шизмом 21 века. Все чаще понимание 

необходимости вовлеченности в этот про-
цесс движет людей к работе в тылу. Обыч-
ные люди умело организуются, не ожидая 
приказа или разрешения сверху, и делают 
все, что могут, чтобы приблизить Победу. 
Час мужества пробил на часах наших со-
временников. А вместе с ним пришло время 
неравнодушия, сочувствия, самоотвержен-
ности и глубинного понимания происходя-
щих процессов.

ОБНИНСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ ОБНИНСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ 
ОТКРЫЛИ НАРОДНУЮ МАСТЕРСКУЮ ОТКРЫЛИ НАРОДНУЮ МАСТЕРСКУЮ 
ПО ПЛЕТЕНИЮ СЕТЕЙ ДЛЯ БОЙЦОВ СВОПО ПЛЕТЕНИЮ СЕТЕЙ ДЛЯ БОЙЦОВ СВО
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НОВОСТИ

ВСТРЕЧА С РУСАЛКОЙ НА 
СОЛДАТСКОМ ПРИВАЛЕ

В мирной жизни Виктория и Артём, 
как и все другие участники Народной 
мастерской, занимались своими семья-
ми, детьми, работой. И в помощь бойцам 
СВО включились не на следующий день 
после начала спецоперации. Все случи-
лось как будто случайно.

В декабре прошлого года, после смер-
ти отца, осталось значительное количе-
ство пачек сигарет, и Артем решил пе-
редать табачок парням на фронт. Ехать 
с одними сигаретами было  как-то несе-
рьезно, и было принято решение пойти 
в школу № 13 к классному руководителю 
своего сына и поинтересоваться, не хотят 
ли школьники и учителя  что-либо пере-
дать ребятам на фронт. Оказалось, что 
помочь НАШИМ готовы многие. Через 
три дня несколько мешков с подарками 
от обнинской школы отправились в Бел-
городскую область на Солдатский При-
вал. 24 декабря, в свой день рождения, 
Артем «работал» Дедом Морозом, раз-
давая подарки и поздравления тем, кто 
оказался на Солдатском привале.

Впечатление от общения с бойцами, 
местными жителями и организатором 
привала Леной Русалкой произвело не-
изгладимое впечатление на обнинских 
волонтеров. И решение постоянно по-
могать фронту в тылу было принято без-
оговорочно.

НА ПРИВАЛЕ ЦАРИТ ОСОБАЯ 
АТМОСФЕРА ВЗАИМОПОМОЩИ 

И ВЗАИМОВЫРУЧКИ

— Типичная ситуация: приезжает ма-
шина с гуманитарным грузом —  абсолют-
но все мужчины, кто в данный момент 
находится на Привале, моментально 
откладывают любые дела и помогают 
с  разгрузкой. Это касается и  бойцов, 

приехавших на 
Привал по своим 
делам, и волонтё-
ров, которые при-
везли свой груз 
и  уже разгрузи-
лись, —  помогают 
все, —  удивляются 
обнинские волон-
теры. —  Так было 
и с нами, когда мы 
приехали на При-
вал в первый раз. 
Нас порадовали по-настоящему друже-
ские приём, помощь и забота незнако-
мых людей —  это было то самое первое 
впечатление от привала!

АВТОГРАФЫ НАСТОЯЩИХ ГЕРОЕВ 
НАШЕГО ВРЕМЕНИ

С тех пор практически каждый месяц 
в Белгородскую область из Обнинска от-
правляется груз, собранный участниками 
движения «СВОих не бросаем!40RUS».

Бойцы СВО передали ученикам шко-
лы № 13 красное знамя со своими под-
писями. И это стало доброй традицией. 
Уже несколько школ и детских садов 
отправили на фронт письма и открытки, 
а солдаты передают им сердечные бла-
годарности и знамёна, на которых сто-
ят автографы настоящих героев нашего 
времени.

— Мы организовали встречу школь-
ников с нашим знакомым, вернувшим-
ся из СВО. Наше начинание поддер-
жала начальник управления образо-
вания Обнинска Татьяна ВОЛНИСТО-
ВА. Она предложила пойти в  другие 
школы и  детские сады, —  рассказы-
вает Артем. —  Татьяна Валерьевна по-
настоящему наш человек. Нам предо-
ставили для плетения сетей помещение 
в здании бывшего техникума.

Того самого тех-
никума, где стоит 
бюст Шацкому и где 
 когда-то училась во-
лонтер Виктория. 
И вот уже три месяца 
маскировка делается 
руками неравнодуш-
ных обнинцев имен-
но в этом знаковом 
для многих обнинцев 
помещении.

ЭНЕРГЕТИКА НЕОБЫКНОВЕННАЯ!

Волонтеры приходят на Ленина, 10 че-
тыре раза в неделю: понедельник, среду 
и пятницу после работы и в субботу, когда 
есть время. В школе № 3, стараниями совет-
ника директора Елены, установлены стой-
ки и теперь там можно работать в удобное 
время школьникам, учителям и родителям. 
Елена строго следит за качеством.

— Говорят, сети нужно плести по ГО-
СТу? —  интересуюсь у Виктории.

— Мы всегда интересуемся мнением 
привальцев и воинов, которым выдаём 
сети, о расцветке и общем качестве на-
ших сетей. Все бойцы давали очень вы-
сокую оценку нашим сетям!

Каждое изделие упаковывается в спе-
циальный мешок- чехол и  снабжается 
набором специальных стяжек, позволя-
ющих соединять несколько небольших 
сетей между собой и получать полотно 
большего размера.

— Мы стараемся придерживаться всех 
требований и рекомендаций, но там нуж-
ны любые. К ак-то привезли сделанные 
в детском саду сети с ленточками. Чест-
но говоря, сомневались: подойдет ли. Но 
солдаты с удовольствием их забрали. 
Сказали, энергетика —  необыкновенная.

Впрочем, отличной энергетикой об-
ладают и баннеры —  отличный материал 
для строительства землянок, и шанцевый 
инструмент —  рыть окопы, и маникюрные 
щипчики, и многое другое.

6 июня помочь волонтерам в здание 
на Ленина, 10 пришли ребята из летнего 
лагеря Технического лицея. После пле-
тения сетей школьникам показали сол-
датский паёк и даже угостили галетами 
с паштетом. Каждый день в «СВОих не 
бросаем» будут приходить обнинские 
дети и приобщаться к СВО.

— Наши солдаты и без нас победят, 
а мы просто имеем возможность при-
общиться к их подвигу и хоть немного 
помочь им, —  считает Артем.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА МОЖЕТ 
СЕСТЬ НА ТРИ ГОДА ЗА ФИКТИВНУЮ 
ПРОПИСКУ 48 ИНОСТРАНЦЕВ

ВПЕРВЫЕ В ОБНИНСКЕ 
НА БАЗЕ ШКОЛЫ 
ОТКРЫЛИ ВОЕННО-
СПОРТИВНЫЙ ЛАГЕРЬ

34-летняя женщина с  января по июль 
2022 года оформила и предоставила в органы 
миграционного учета уведомления о прибытии 
в принадлежащий ей дом 48 иностранных граж-
дан. Однако в доме они не проживали. Уголовное 
дело направлено в суд. Женщине грозит до 3 лет 
лишения свободы.

Он будет работать 21 день на базе школы № 9. 
В нем 30 мальчишек и девчонок от 7 по 10 клас-
сы.

Организовать работу в лагере помогают пред-
ставители общества «Доброволец» —  ребята из 
батальона «Радон». Они же помогали проводить 
учебные сборы для юношей в этом году. А сей-
час они будут заниматься с воспитанниками так-
тической подготовкой, тактической медициной, 
собирать дроны и учить ими управлять, учить 
сборке- разборке автомата и другим видам во-
енной подготовки.

«Отзывы хорошие от лагеря. И если он будет 
эффективен, то на следующий год мы его тира-
жируем на многие другие школы», —  рассказала 
вице-мэр по образованию Татьяна Волнистова.

Обнинский завод «Кристалл» попросил прави-
тельство исключить Jägermeister из списка това-
ров для параллельного импорта. С момента запу-
ска аналогов немецкого ликера компания стол-
кнулась с «беспрецедентным и противозаконным 
давлением» со стороны Mast- Jagermeister.

«Ликеры Alter Heiler, Konig Heiler —  это соб-
ственная уникальная продукция КЛВ З «Кри-
сталл», —  заявил генеральный директор завода.
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В Калужскую область прибыло 300 детей, эвакуированных 
из пограничного города Шебекино (Белгородская 
область), возле которого идут бои с диверсионными 
группами из Украины. В июле ожидается прибытие еще 
150. И знаете, что? Я обескуражен.

Обескуражен реакцией отдель-
ных калужан, которые пишут свое 
недовольство —  в  комментариях, 
в личку, в пабликах —  вот, мол, по-
навезли чужих детей, а наши дети 
куда?… это лишние расходы бюдже-
та!… избыточная нагрузка на соци-
альную инфраструктуру!… о своих 
бы детях позаботились!… Люди, вы 
о чем?! Это дети наших сограждан! 
Они вывезены из города, на который 
сыплются артиллерийские снаряды! 
Опасность, от которой их увезли —  
не выдуманная, а самая что ни на 
есть реальная. Шебекино под об-
стрелом, в окрестностях действует 
ДРГ.

Вы можете как угодно относиться 
к СВО, можете из принципа не кри-
чать пафосные слоганы вроде «Сво-
их не бросаем!», но взаимовыручка 
и элементарное чувство сострадания 
должны же быть! То, что для нас сей-
час временное неудобство для этих 
детей и их семей —  передышка после 
бегства из зоны военных действий. 
И уж дети точно не несут вины за по-
ступки и решения родителей. Поэто-
му, пожалуйста, мне свои глубокомыс-
ленные размышления на тему «лучше 
бы наших детей отдыхать бесплатно 
отравили» не шлите. По-человечески 
неприятно.

	● Евгений СЕРКИН

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ… И НЕ ПУСКАЕМ?СВОИХ НЕ БРОСАЕМ… И НЕ ПУСКАЕМ?

СОСТЯЗАНИЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ

С 9 по 11 июня состоится 
ежегодный слёт 
в Жуковском районе.

Подробностями с нашим изданием 
поделился руководитель Обнинского 
молодежного центра Сергей Чурин:

— Тема Обнинского городского мо-
лодежного слета 2023 года приуроче-
на к Году педагога и наставника, через 
все творческие виды тянется тонкая 
нить, соединяющая их под одной су-
тью. Название слёта: «Учиться ни-
когда не поздно». В первой и второй 
лиге команды будут соревноваться 
в творческих, спортивных, интеллек-
туальных и  хозяйственных конкур-
сах, всего в программе 29 и 23 вида 
соответственно. Как прослеживается 
тонкая нить? Конкурс авторской песни 

имеет тему «Слёт как наставник», кон-
курс домашнего задания, где команды 
ставят целые мини-постановки на сце-
не —  «Учат к слёту», конкурс дубляжа, 
где участникам потребуется озвучить 
предоставленный видеоролик в тема-
тике «Тяжело в учебе —  легко на слёте». 
В этом году первая лига набрала 8 ко-
манд —  участниц, а вторая —  5 команд. 
Тем не менее, борьбу мы ждем серьез-
ную, так как видим плотную подготовку 
команд к видам. Из интересного —  сама 
тема, участников —  около 800, пройдет 
на базе отдыха Головинка в Жуковском 
районе, из нового —  спортивный вид 
«Текбол», возвращение гонки героев, 
возвращение некоторых творческих 
видов, ожидание новых знакомств, 
звезд и заслуженных результатов.

	● Евгений СЕРКИН

ВСЕ НА СЛЁТВСЕ НА СЛЁТ

Написал и понял, что звучит ужасно коряво. Но если писать 
целиком: «Восьмая ежегодная конференция «Цифровая индустрия 
промышленной России» будет звучать ужасно суконно.

Перефразирую на челове-
ческом: в Нижнем состоялось 
собрание людей, в  чьих ру-
ках будущее цифровой инду-
стрии. Тут и IT-разработчики, 
пишущие современный софт, 
и  люди промышленности, 
внедряющие его в производ-
ственные циклы, и представи-
тели госаппарата —  чиновники, 
принимающие решения, регу-
лирующие условия, в которых 
работают первые и процессы, 
которые осуществляют вторые. 
В числе этих самых предста-
вителей был и наш замгубер-
натора —  министр цифрового 
развития Дмитрий Разумов-
ский, который принял участие 
в работе отдельной секции —  
«МФЦ в условиях цифровой 
трансформации».

Дмитрий РАЗУМОВСКИЙ:
— Рассказал  о  том,  какие 

цифровые проекты реализу-
ются в нашей сети МФЦ. Это 
и голосовой помощник «Алена», 
и программный робот для по-
мощи ввода данных, и авто-
матизированная система мо-
ниторинга  эффективности 
работы  операторов  МФЦ 

и  еще  целый  ряд  полезных 
решений. Цель цифровизации 
МФЦ одна —  постоянное по-
вышение  качества  госуслуг. 
Людям должно быть удобно. 
ЦИПР сегодня —  одно из глав-
ных событий России, связанных 
с цифровизацией и массовыми 
коммуникациями. Формально 
это негосударственная пло-
щадка,  организатором всего 
действа выступает частная 
структура, но в то же время 
конференция проводится при 
поддержке двух федеральных 
министерств —  цифрового 
развития,  связи  и  массовых 
коммуникаций, а также про-
мышленности и торговли —  
и  правительства  Нижего-
родской области. Получается 
представительно.

Поехавшая в  Нижний за 
компанию глава администра-
ции Татьяна Леонова уже успе-
ла похвастать, что обнинский 
проект «Умный автобус» при-
влек внимание и интерес двух 
федеральных замминистров —  
Андрея Заренина (минцифры) 
и Дмитрия Баканова (минтран-
спорта).

Проект уже получил вы-
сокую оценку и  поддержку 
и  будет позиционироваться 
как лучшая муниципальная 
практика.

Татьяна ЛЕОНОВА:
— «Умный автобус» из Об-

нинска позволяет не только 
бесконтактно  оплачивать 
проезд, но и ориентировать-
ся  по  маршруту  с  помощью 
голосового и визуального ин-
формирования. Помимо нави-
гации и видеонаблюдения, на 
каждом автобусе установлена 
комплексная  система учета 
пассажиропотока…  «Умный 
автобус» на [следующем] фо-
руме «Цифровая эволюция» бу-
дет представлен как лучшая 
практика,  на  которую  смо-
гут ориентироваться другие 
регионы. Готовы поделиться 
с ними опытом и развивать 
свою цифровую транспорт-
ную систему. Звучит неплохо, 
но что думают пользователи? 
Кто ездит на общественном 
транспорте —  оставьте ком-
ментарий, оцените его «раз-
умность».

	● Евгений СЕРКИН

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ 
ПРОШЕЛ VIII-Й ЦИПР…ПРОШЕЛ VIII-Й ЦИПР…

Подробностями поделился 
руководитель ГО и ЧС Сергей Краско:

— Изначально список был утверж-
ден на 74 камеры, затем по поручению 
главы администрации Татьяны Леоно-
вой, увеличили их количество до 95. 
В этом году уже начались работы по 
монтажу видеокамер из первого спи-
ска. Уже установлена 21 камера у ТРК 
«Плаза». Отмечу, что 37 из 95 камер 

будут обладать функцией распознава-
ния лиц. Данные камеры устанавлива-
ются по требованию полиции в реко-
мендованных ими локациях. Уже также 
закуплены серверы, закупаем стойки. 
С первого сентября весь видеопоток 
будет идти на серверы. Данные будут 
храниться 30 дней. К концу года наде-
емся установить все 74 камеры.

	● Евгений СЕРКИН

В ОБНИНСКЕ ПОЯВИТСЯ  
95 КАМЕР ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ
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ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

ЧТОБЫ ОРГАНИЗМ ВЫЖИЛ

Главная функция человеческой нерв-
ной системы состоит в обеспечении вы-
живания нашего организма. Нервная си-
стема состоит из полушарий головного 
мозга, черепных нервов, спинного мозга, 
спинномозговых нервов и энтральных 
(кишечных) нервов.

— Я уделю в своем рассказе особое 
внимание вегетативной нервной систе-
ме (ВНС), которая состоит из элементов 
ствола мозга, нескольких черепных не-
рвов и частей некоторых спинномозго-
вых нервов, —  пояснила Мавра Никола-
евна. —  Остановлюсь на Х-паре черепно- 
мозговых нервов —  блуждающем нерве. 
Курсируя от ствола мозга, он проходит 
в грудную клетку и брюшную полость 
и регулирует работу внутренних орга-
нов в  этих областях. Он иннервирует 
мышцы горла, органов дыхания (легкие), 
кровообращения (сердце), пищеварения 
(желудок, 12-перстную кишку, тонкий ки-
шечник, и часть толстого кишечника). По-
скольку этот нерв такой длинный и имеет 

столько ответвлений, его назвали блуж-
дающим.

Два ответвления блуждающего не-
рва —  вентральное и дорсальное —  на-
чинается в разных местах и выполняют 
совершенно разные функции. Дорсаль-
ная (задняя) часть блуждающего нерва 
иннервирует органы, расположенные 
ниже дыхательной диафрагмы и  это 
органы пищеварения. При этом некото-
рые волокна, исходящие из дорсально-
го двигательного ядра, расположенные 
в стволе мозга, воздействуют на сердце 
и легкие, находящиеся выше диафрагмы. 
Точно так же дело обстоит и с вентраль-
ной (передней) частью блуждающего не-
рва: в основном она действует на органы 
дыхания, но некоторые волокна уходят 
ниже. Все три части ВНС —  дорсальный 
и вентральный вагальные комплексы 
и  симпатический ствол —  управляют 
жизненно важными функциями дыхания 
и кровообращения.

«ЧЕЛОВЕКУ НЕОБХОДИМО 
ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ 
В БЕЗОПАСНОСТИ»

Как же работает ВНС? Вентральное от-
ветвление блуждающего нерва вызывает 
позитивные состояния расслабленности 
и социальной вовлеченности. Активность 
симпатического ствола вызывает состо-
яние «бороться и бежать», а дорсальная 
часть —  замедление, отстраненность, де-
прессивное поведение.

Расстройство аутистического спектра 
в основном диагностируется психоло-
гами после наблюдения за поведением. 
Понятие РАС охватывает широкий круг 
симптомов и уровней нарушения функ-
циональности, наблюдающихся у детей 
и взрослых. Симптомы могут проявлять-
ся совсем мягко, а могут очень тяжело, 
у каждого человека по-своему. Но у всех 
есть некоторые общие симптомы в част-
ности: нарушение эмоционального со-
стояния, нарушение социальной вовле-
ченности.

Социальная вовлеченность с невро-
логической точки зрения —  это состоя-
ние, основанное на работе пяти нервов: 
вентральной части блуждающего нерва, 
а также сигнальных путей V (тройнич-
ный), VII (лицевой), IX (языкоглоточный), 
ХI (добавочный). Когда они работают 
правильно, активность этих пяти нервов 
поддерживает состояние, способству-
ющее социальным взаимодействиям, 
общению и умственному самоуспокаи-
вающемуся поведению. Когда мы вовле-
чены в социальное общение, мы можем 
переживать чувства любви и дружбы.

Упражнения и массаж восстанавли-
вают гибкость в работе вегетативной 
нервной системы. Уменьшение напря-
жения мышц, иннервируемых этими 
черепно- мозговыми нервами, могут 
помочь избавиться от общих неблаго-
приятных последствий хронического 
стресса, который развивается из-за из-
быточной стимуляции симпатического 
ствола, депрессивного поведения и от-
страненности, вызванных активностью 
дорсального вагального комплекса. Так-
же восстановление работы вентральной 
части блуждающего нерва посредством 
массажа помогает урегулировать рабо-
ту внутренних органов, отвечающих за 
жизненно важные процессы в организме.

— Важно помнить, что человеку необ-
ходимо чувствовать себя в безопасности 
и сформировать правильное отношение 
к массажу. Соответственно техника, кото-
рую я выбираю, должна быть максималь-
но эффективна, потому что окно возмож-
ностей для прикосновения к этим людям, 
особенно в начале первого сеанса лече-
ния, очень маленькое, —  резюмировала 
Мавра Николаевна.

НОВОСТИ
МЕДИЦИНА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

РАССТРОЙСТВО АУТИСТИЧЕСКОГО СПЕКТРА, РАССТРОЙСТВО АУТИСТИЧЕСКОГО СПЕКТРА, 
ИЛИ КАК МАССАЖ ПОМОГАЕТ НАЛАДИТЬ ИЛИ КАК МАССАЖ ПОМОГАЕТ НАЛАДИТЬ 
СОЦИАЛЬНУЮ ВОВЛЕЧЕННОСТЬСОЦИАЛЬНУЮ ВОВЛЕЧЕННОСТЬ

К то-то может в этом 
усомниться, но мас-
саж, проведенный 

специалистом, способен 
сотворить чудеса. О том, 
как он помогает наладить 
социальную вовлеченность, 
мы попросили рассказать 
медицинскую сестру по 
массажу обнинского Цен-
тра реабилитации Мавру 
Николаевну ТОЛПЕКО.

В ГОРОДЕ РЕШАЮТ 
НЕХВАТКУ КАДРОВ В ППС

СУД НАД БОРОВСКИМ ХУДОЖНИКОМ 
ВЛАДИМИРОМ ОВЧИННИКОВЫМ 
НАЗНАЧЕН НА 27 ИЮНЯ

ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА 
НЕ ЛЮБЯТ ВОВРЕМЯ ОТВЕЧАТЬ 
НА ОБРАЩЕНИЯ КАЛУЖАН

Проблему неукомплектованности патрульно- 
постовой службы в Обнинске будут решать, в том 
числе, и предоставлением сотрудникам комнаты 
из муниципального маневренного фонда. Также 
предлагается освободить их от платы за детсад 
и питание в школе, как это уже сделано для де-
тей из семей мобилизованных. Этот вопрос об-
суждался на заседании депутатов Горсобрания.

«Проработаем эти вопросы на ближайших ко-
митетах Горсобрания, чтобы привлечь в Обнинск 
новых молодых сотрудников и поддержать уже 
действующих», —  отметила глава администрации 
города Татьяна Леонова.

На него составлен протокол о дискредитации 
армии (20.3.3 КоАП) за уличный рисунок «Мя-
сорубка-1937», который Овчинников нарисовал 
в мае, и который администрация города закра-
сила на следующий день.

На прошлой неделе Владимир Александрович 
нарисовал на этом месте уже новую картину —  
диптих «Любовь и разлука».

В этом году 40 должностных лиц Калужской 
области, из которых более 10 глав администра-
ций муниципальных образований, по постанов-
лению прокуроров привлечены к администра-
тивной ответственности. Все они нарушили по-
рядок рассмотрения обращений. Внесено более 
200 прокурорский представлений

Кроме того, замминистра здравоохранения 
региона привлечен к административной ответ-
ственности за оставление без рассмотрения до-
водов обращения.

Как сообщили в прокуратуре региона, по ре-
зультатам рассмотрения принятых мер реаги-
рования органы власти региона и местного са-
моуправления направляют в адрес заявителей 
ответы на поставленные в обращениях вопросы.
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ВОЗВРАЩАЕМСЯ К СЕМЕЙНОМУ 
РОДДОМУ

 ? — Виктор Михайлович, почему 
решили вернуться?

— Я живу в Обнинске, и когда ру-
ководство КБ № 8 пригласило меня 
на прежнее место, я согласился. Вот 
сегодня, в субботу, приехал в род-
дом проконтролировать, как идут 
дела.

 ? — Планируете  что-то менять 
в работе этого подразделения?

— Возвращаемся к максимально 
лояльному и мягкому, пациентоори-
ентированному, семейному, душев-
ному обнинскому роддому в лучших 
его традициях.

 ? — С каким настроением Вы вер-
нулись?

— С несколько ностальгически- 
оптимистичным. В сложные времена 
нужно создать для людей макси-
мально комфортные условия в такой 
специфической и тонкой сфере, как 
демография. Двери нашего роддома 
открыты для всех. Мы постараемся 
работать на самом высоком уровне 
и готовы оказывать помощь всем, 
кто к нам обратится.

ПОТОМСТВЕННЫЙ ВРАЧ

— Расскажите о своем пути в ме-
дицину.

— Я родился в семье медиков. 
Мои папа и дедушка были воен-
ными врачами, поэтому я с особым 
трепетом отношусь к защитникам 
Родины и к их семьям. Сейчас это 
семьи участников СВО. С детства 
я был погружен в атмосферу меди-
цины: это и разговоры на данную 
тему, и книги, которые сначала про-
сматривал, а позже читал. Поэтому 
мой профессиональный выбор был 
очевиден.

 ? — Почему Ваш выбор пал на та-
кую непростую область медицины, 
как акушерство?

— В университете у меня был 
хороший наставник —  профессор, 
который сумел привить интерес 
к данной области благодаря сво-
ей манере преподавания, культуре 
поведения, организации учебного 
процесса.

 ? — Помните, как принимали пер-
вые в своей жизни роды?

— Конечно, поначалу было чув-
ство страха, как и у всех неопытных 
медиков. С годами приходит опыт 

и появляется уверенность. В нашей 
профессии нужно постоянно полу-
чать новые знания и совершенство-
ваться.

РОЖАТЬ ЛУЧШЕ ДО 30

 ? — Сколько сейчас лет первому 
малышу, который родился с Вашей 
помощью?

— Уже 21 год. Я начал свой тру-
довой путь в 2002 году.

 ? — Что самое приятное в Вашей 
работе?

— Когда родители малышей по-
казывают их выросшими. Нередко 
мне присылают фотографии детей, 
которым наша команда медиков по-
могла появиться на свет. Это всегда 
позитив. А интернет предоставил 
всем такую возможность.

 ? — От каких факторов зависят 
благополучные роды?

— В первую очередь от генетики, 
от образа и условий жизни родите-
лей, от экологических факторов. На 
самом деле помощь медиков роже-
нице составляет всего лишь 10–15 
процентов от общего показателя 
факторов успешных родов. Имеет 
значение своевременная и каче-
ственная диагностика, профилак-
тическое воздействие медицины, то 
есть недопущение развития грозных 

осложнений при 
беременности 
и родах, а также 
маршрутизация беременных. Ведь 
одни женщины могут рожать в обыч-
ных роддомах, а другие —  только 
в специализированных перинаталь-
ных центрах. В каждом конкретном 
случае решение должен принимать 
врач женской консультации, где на-
блюдается будущая мама.

 ? — Сейчас часто мамами впервые 
становятся возрастные женщины. 
Усложняет ли это работу врачей?

— Конечно, социальный успех 
и материальный достаток очень 
важны, но природу не обманешь. 

С возрастом накапливаются ге-
нетические поломки и состояния, 
связанные с развитием различных 
заболеваний. Оптимальный возраст 
для родов —  от 20 до 25 лет. После 
30 лет статистическая вероятность 
благополучного родоразрешения 
уменьшается.

ВИКТОР САМАРДАК ВИКТОР САМАРДАК 
ВЕРНУЛСЯ ВЕРНУЛСЯ 

В ОБНИНСКВ ОБНИНСК

	■ Виктор Самардак в кругу коллег

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ В родном коллективе

	■ Если медики на позитиве, то и у пациенток 
будет хорошее настроение

	■ В Обнинске матери крайне редко отказываются от своих 
малышей

	■ Роддом КБ № 8

Высококлассный специалист, 
врач-акушер- гинеколог 
Виктор Самардак с 1 июня 

вновь приступил к обязанностям 
заведующего обнинским род-
домом. Напомним, что ранее 
он покинул данную должность 
10 августа 2022 года. Сказать, 
что наукоград обрадовался этой 
новости —  ничего не сказать. Ведь 
Виктора Михайловича называют 
врачом от Бога. Мы попросили его 
дать интервью для нашей газеты.
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В некотором смысле, опрессов-
ка для теплосетей как диагности-
ка. Ее в  обязательном порядке 
проводят для подготовки города 
к следующему отопительному се-
зону. Сети, по сути, «провоцируют» 

повышенным давлением, а потом 
чинят там, где случились порывы. 
Если опрессовку не проводить, то 
изношенные участки неминуемо 
дадут о себе знать зимой —  начнут 
рваться в холода.

ПО ПЛАНУ

Первая часть гидравлических ис-
пытаний теплосетей прошла 16 мая 
в Старом городе, от котельной ФЭИ 
до «линии» воинской части. Там 
выявили 13 порывов и течей.

Вторая часть —  в основной ча-
сти города —  22  мая. Обнинцы 
могли в некоторых местах даже 
наблюдать фонтаны, бьющие из-
под земли. Зрелище так себе, зато 
благодаря фонтанам можно сразу 
установить место утечки, в то время 
как на остальных участках прихо-
дится осматривать трубы.

МНОГО ИЛИ МАЛО?

Всего после опрессовки выявили 
71 порыв —  сказать, много это или 
мало, сложно. Традиционно счи-
таются нормальными показатели, 
когда порывов за год (!) меньше 
одного на километр сетей. РИР 
обслуживает в Обнинске 120 кило-
метров. Аварии на сетях были и до 
опрессовки, да и после наверняка 
тоже будут. И тут ничего нового: 
теплосети города изношены боль-
ше, чем на 70%, и с каждым годом 
стареют еще больше, поэтому чис-
ло порывов —  если не проводить 
ремонты —  будет только расти. По-
следний раз теплосети в наукогра-
де капитально ремонтировали еще 
в середине 80-х, считайте, почти 
сорок лет назад, а нормативные 
сроки эксплуатации, на минуточ-
ку —  25 лет.

НЕ КАК В МОСКВЕ

Сейчас ремонтные работы по 
итогам опрессовок в  Обнинске 
продолжаются. В часть домов го-
рячая вода временно поступает по 
подающему или обратному трубо-
проводу.

В общем и целом, гидравличе-
ские испытания прошли быстро —  
горячую воду людям возвращали 
уже через день-два, максимум три. 
Отметим, что в той же Москве, на-
пример, ГВС отключают на десять 
дней.

ЧТО ДАЛЬШЕ?

В летний период перед РИР сто-
ит важная задача —  замена почти 
700 метров магистрали большого 
диаметра (700 мм), которая проло-
жена от котельной «Теплоснабже-
ния» до ул. Гагарина по ул. Коро-
лева. На ней во время опрессовки 
произошло три порыва.

Возраст этой трубы —  50 лет. То 
есть, она почти вдвое превысила 
срок эксплуатации. Прежде об-
нинское «Теплоснабжение» стара-
лось менять на этом проблемном 
участке хотя бы по 200 метров 
в  год, на большее элементарно 
не хватало средств. В 2023 РИР 
заменит почти в три раза больше.

СТРАТЕГИЯ

ИСПЫТАТЕЛЬНЫЙ ИСПЫТАТЕЛЬНЫЙ 
ПРОЦЕССПРОЦЕСС
ОПРЕССОВКА ОПРЕССОВКА 
В ОБНИНСКЕ В ОБНИНСКЕ 
ЗАВЕРШЕНА. ЗАВЕРШЕНА. 
ЧТО ДАЛЬШЕ?ЧТО ДАЛЬШЕ?

В этом году у жителей первого наукограда появился 
новый повод для тревоги: справится ли компания 
РИР, получившая в эксплуатацию городские те-

пловые сети, с их оперативной опрессовкой? Обнинск, 
в отличие от сотен городов России, избалован мини-
мальными сроками отсутствия горячей воды, и менять 
привычный ход вещей, конечно, не хотелось. Да и не 
пришлось. Опрессовка прошла быстро и четко. Что она 
выявила?

Сейчас РИР занимается далеко не только ремонтами по итогам гидравлических 
испытаний. Делают текущие ремонты в котельной. Проводят аварийные работы на 
старом и изношенном хозфекальном коллекторе, который в перспективе заменят 
на тот, который еще только предстоит построить за 1,5 млрд. руб лей.

Не забывают и о холодном водоснабжении. Сейчас сотрудники компании про-
мывают резервуары питьевой воды на Самсоновском водозаборе.

После очистки, промывки и других профилактических работ будет проведен 
бактериологический анализ воды, чтобы проверить, насколько она соответствует 
нормативным показателям. После получения положительного заключения лабо-
ратории, резервуары снова вводят в работу. Такие мероприятия проводятся на 
всех водозаборах в течение лета.

НЕ ТОЛЬКО ТЕПЛОСЕТИ

На своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» (https://vk.com/
rir_obninsk) специалисты РИР опо-
вещают горожан о работах, которые 
ведут в городе, и оперативно отве-
чают на вопросы. 

НА СВЯЗИ
	■ Ремонт труб на Курчатова, 27
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«В ВАШЕМ ДЕТСКОМ САДУ РЕБЕНОК 
ЗАБОЛЕЛ ТУБЕРКУЛЕЗОМ»

В детский сад Малоярославца Калуж-
ской области мама привела пятилетнюю 
Милану после недельной болезни. И тут 
медсестра огорошила мамочку сообще-
нием, что ребенка в сад не возьмут, по-
тому как у нее подозрение на туберкулез. 
Без посещения врача- фтизиатра медик 
малышку в сад принимать запретила.

Вместо работы мама отправилась 
к  врачу и там в полном недоумении 
спросила:

— Откуда может появиться туберку-
лез? Мы не общались с носителями.

— А вы что не знаете, что у вас в дет-
ском саду ребенок болен туберкуле-
зом? —  удивилась врач.

Выяснилось, что дошкольное учреж-
дение посещает ребенок, у  которого 
есть носители этого опасного заболева-
ния в семье.

Милану с мамой отправили в Калугу. 
Там они встретили и девочку из сосед-
ней группы. Врачи сделали рентген, вы-

несли результаты: у Миланы в легких ни-
чего нет, второй девочке не так повезло.

Чтобы подтвердить или опровергнуть 
наличие туберкулеза, Милане сделали 
Диаскинтест. Результат оказался поло-
жительным, и врачи предложили роди-
телям пройти противотуберкулезное 
лечение.

ПОБОЧНЫЕ РЕАКЦИИ ОТ ПРИЕМА 
РЕКОМЕНДУЕМЫХ ТАБЛЕТОК: 
ПСИХОЗ, ПАРАЛИЧ, ГЕПАТИТ 

И ПРОЧЕЕ

Препараты, которые предполагалось 
давать маленькой девочке, могут вы-
зывать головную боль, тошноту, эйфо-
рию, ухудшение сна, развитие психоза, 

воспаление перифирических нервов 
с возникновением атрофии мышц и па-
ралича конечностей. Ну, и лекарствен-
ный гепатит не исключается при приеме 
лекарств от туберкулеза. Врачи даже 
сделали внутривенный анализ крови, 
чтобы узнать, выдержит ребенок такое 
лечение или нет.

В общем, для того чтобы начать такое 
лечение, основания должны быть очень 
серьезными. Но если у ребенка тубер-
кулез —  деваться некуда, приходится 
рисковать. А если нет?

НАДЕЖНЫЙ ТЕСТ СТОИТ 8 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ

— Насколько верны тесты? —  заинте-
ресовалась бабушка Миланы, имеющая 
большой опыт общения с отечествен-
ным здравоохранением.

— Диаскинтест не имеет ложных ре-
зультатов, —  заверяли врачи. —  Но вы 
можете сделать ТТ-тест. Он очень доро-
гой, бесплатно его не делают.

Государство готово предоставить та-
блетки, но не готово получить точные 
результаты анализов? Почему? Воз-
можно, потому что таблетки стоят копей-
ки, а вот делать тесты гораздо дороже. 
Нормальные люди на здоровье детей не 
экономят, но к государству порою это не 
относится.

ПАНДЕМИЯ ТУБЕРКУЛЕЗА ПАНДЕМИЯ ТУБЕРКУЛЕЗА 
ИЛИ ТРАВЛЯ ДЕТЕЙ ИЛИ ТРАВЛЯ ДЕТЕЙ 
БЕДНЫХ РОДИТЕЛЕЙ?БЕДНЫХ РОДИТЕЛЕЙ?

НОВОСТИ

Проблем у  отече-
ственного здраво-
охранения предо-

статочно, но есть такие, 
которые решить можно 
с помощью небольших фи-
нансовых вливаний. При-
чем сэкономить удастся 
на других направлениях. 
Но пока посещение меди-
цинских учреждений вре-
менами становится для 
ребенка опасным квестом, 
платить за который нерва-
ми, деньгами и здоровьем 
приходится родителям 
и детям.

ПЯТИЛЕТНЮЮ ДЕВОЧКУ ЗАРАЗИЛИ ПЯТИЛЕТНЮЮ ДЕВОЧКУ ЗАРАЗИЛИ 
ТУБЕРКУЛЕЗОМ В ДЕТСКОМ САДУ? ТУБЕРКУЛЕЗОМ В ДЕТСКОМ САДУ? 
КТО ЗАПЛАТИТ?КТО ЗАПЛАТИТ?

СЕМЬИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЛУЧАЮТ ПОДДЕРЖКУ 
ОТ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА

ЧАЩЕ ВСЕГО ЖИТЕЛЕЙ 
ОБНИНСКА ЗАЛИВАЕТ ЛЕТОМ

В Социальном фонде региона сообщают, что 
в период появления ребенка на свет, семьям 
устанавливаются два единовременных пособия: 
по беременности и родам, а также при рождении 
ребенка. Для женщин, находящихся в декретном 
отпуске, размер первой выплаты определяется 
в зависимости от заработка. Неработающим жен-
щинам выплата устанавливается в фиксирован-
ном размере.

В этом году пособие по беременности и родам 
уже получили более почти 3 тысячи калужанок, 
а пособие при рождении ребенка было оформ-
лено для 2,5 тысяч родителей. Базовая выплата 
при усыновлении малыша составляет 23 тысячи 
руб лей. Если же семья приняла на воспитание 
ребенка старше 7 лет или с инвалидностью, сум-
ма увеличивается до 175 тысяч руб лей.

Также на этапе беременности нуждающимся 
семьям выплачивается единое пособие, запу-
щенное с начала текущего года. Выплата заме-
нила пять действовавших ранее мер поддержки 
и предоставляется, в том числе, нуждающимся 
беременным женщинам. Для них размер пособия 
в Калужской области составляет от 7,5 до 15 ты-
сяч руб лей. На данный момент выплату получает 
более 1 тысячи будущих мам.

После появления ребенка семья может про-
должить получать единое пособие вплоть до 
достижения ребенком возраста 17 лет. Размер 
ежемесячной финансовой поддержки в таком 
случае составляет сегодня в нашем регионе от 
6,8 до 13,7 тысяч руб лей. Сегодня в Калужской 
области единое пособие получает 21,5 тысяч се-
мей на 41 тысячу детей. Пока родитель находится 
в отпуске по уходу за ребенком до 1,5 лет, семье 
также полагается соответствующая выплата. Она 
составляет от 8,6 до 33,3 тысяч руб лей для тру-
доустроенного родителя и 8,6 тысяч руб лей для 
неработающих родителей.

За прошедший май в обнинскую аварийную 
службу поступило 112 обращений по поводу за-
лива квартир. Как сообщила ES-каналу главный 
диспетчер АДС Юлия Сизова, причины таких ЧП 
разные, но в 50% случаев вина лежит на управ-
ляющих компаниях и  соответственно в  50% 
случаев —  на жильцах, проживающих в верхних 
квартирах.

Кстати, в летний период, когда идут дожди, чис-
ло заливов увеличивается, так как в некоторых 
домах протекают крыши.
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Неопытные молодые родители имеют 

плохую привычку верить врачам, а вот 
умудренных печальным опытом бабу-
шек на мякине не проведешь.

Бабуля Миланы заплатила за точ-
ный тест на туберкулез 8 тысяч руб лей 
в частной лаборатории. Естественно, 
если бы врач не подсказала, что такой 
тест есть, родные девочки никогда не 
узнали бы о его существовании.

8 тысяч руб лей —  это существенная 
часть зарплаты любящей бабушки, но 
ради здоровья внучки ничего не жалко.

Сделанный тест «Диагностика тубер-
кулезной инфекции методом T-SPOT» 
показал, что никакого туберкулеза у ре-
бенка нет.

Спрашивается, кто заплатит родите-
лям за пропущенные дни на работе? За 
дорогой тест? За поездки в Калугу и Об-
нинск, за потраченные нервы? У всех 
ли россиян есть возможность оградить 
ребенка от приема ненужных лекарств 
и губительного лечение и профилактики 
несуществующего туберкулеза?

ЗДОРОВОГО РЕБЕНКА ПРЕДЛАГАЛИ 
ПОМЕСТИТЬ К БОЛЬНЫМ 

ТУБЕРКУЛЕЗОМ

В качестве помощи семье маме Ми-
ланы предложили на месяц поместить 
ребенка в специальный санаторий. Без 
родителей  почему-то. Как это скажется 
на нервной системе и иммунитете ма-
ленького пациента, судя по всему, во-
обще никого не интересует.

В Обнинске подобные то ли изоля-
торы, то ли палаты для детей с подо-
зрением на туберкулез существовали 
давно. Те, кто туда попадали, вспоми-
нают о них с ужасом. В 90-е годы туда 
попала и шестилетняя Яна.

— Как потом оказалось, старшие 
девочки поливали ее холодной водой 
и всячески издевались, —  рассказыва-
ет мама уже взрослой дочери.

И,  кстати, никто не хочет прове-
рить —  проявившийся через несколь-
ко лет у девочки диабет —  не резуль-
тат ли того лечения? Что за таблетки 
давали ребенку, родные так и  не 
узнали. А реакция на туберкулезные 
тесты у теток Яны лет двадцать положи-
тельная, хотя никто чахоткой не болеет. 
Вот только тогда уточняющих тестов 
и частных лабораторий не было.

ПОЧЕМУ ОШИБСЯ ДИАСКИНТЕСТ?

Однако почему мог дать неправиль-
ные результаты диаскинтест?

Все просто: его нельзя выполнять при 
аллергии и любых заболеваниях в фазе 
обострения. Милана перенесла ковид. 
У  девочки его не подтвердили, по-
скольку анализы никто не делал, а вот 
у остальных членов семьи все офици-
ально подтверждено.

Вполне может быть, что при отсут-
ствии внешних проявлений, болезнь 
еще не отступила.

Кроме того, у матери Миланы в 90-е 
тоже была положительная реакция ман-
ту, но тогда все еще помнили, что это 
может быть аллергия и в детском саду 
никто особо не волновался. Логично 
было бы для начала точно установить 

диагноз. Но в перечень бесплатных 
анализов уточнение диагноза на ту-
беркулез  почему-то не входит. И это 
при том, что некоторые врачи говорят 
о необъявленной эпидемии туберкулеза 
в нашей стране!

КТО СПОКОЙНО СМОТРИТ, КАК 
КАЛЕЧАТ ДЕТЕЙ?

Мы пытались связаться с ОМС, чтобы 
они прокомментировали ситуацию, но 
там то операторы заняты, то перезво-
ните позднее. Придется родителям по-
давать заявление в письменном виде. 
Может, хоть так удастся заставить пора-

ботать страховую компанию?
Известно, что если специалист отка-

зывает в направлении на дополнитель-
ные исследования, можно обжаловать 
его действия в административном по-
рядке в письменном обращении к руко-
водству медицинского учреждения или 
территориального управления (отдела) 
Минздрава РФ.

Кто из родителей и даже бабушек 
знает, должна ли давать врач на-
правление на платный анализ? По-
дозреваем, что никаких инструкций 
врач не нарушила, как и сотрудники 
детсада. Но если это так, то может 
пора инструкции менять? Может, 
 что-то не так в Министерстве здра-
воохранения, которое спокойно смо-
трит, как калечат здоровых детей? 
И стоит ли после этого удивляться, 
что родители отказываются от неко-
торых медицинских манипуляций?

КТО ЗАПЛАТИТ ЗА НЕПРАВИЛЬНЫЙ 
ДИАГНОЗ?

Юрист Варвара Котова прокоммен-
тировала ситуацию:

— При обращении в судебную ин-
станцию, необходимо иметь доказа-

тельную базу (показания свидетелей, 
справки, заключение экспертов и иные 
документы). Только доказав, что врачом 
поставлен неправильный диагноз, мож-
но через суд добиться компенсации мо-
рального и материального вреда.

Жалоба на врача пишется в проку-
ратуру, Минздрав, глав. врачу государ-
ственной больницы. Текст письма такой 
же, как и при написании претензии, 
только здесь вы уже будете просить 
провести проверку восстановить нару-
шенное право, а также наказать вино-
вного.

Хотелось бы обратиться еще и к де-
путатам, чтобы они помогли властям 
пересмотреть отношение к туберкулез-
ным тестам и не лечить наших детей от 
несуществующей чахотки.

А пока —  если у Миланы снова будет 
реакция на туберкулезный тест, родите-
лям снова придется выкладывать 8 ты-
сяч руб лей. Так сказала врач, сообщив, 
что дает разрешение посещать детсад 
только на год. А если денег не будет —  
ребенка будут пичкать таблетками.

— Многие пьют, —  удивленно отвечает 
врач на претензии родных девочки.

В  результате возникает вопрос: 
а в стране реально скрытая эпидемия 
туберкулеза или идет банальная травля 
бедных детей наивных родителей?

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

БОЛЕЕ 2,8 ТЫСЯЧ ЖИТЕЛЕЙ 
ОБЛАСТИ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В АКЦИИ КАЛУЖСКОЙ 
СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

СМЕРТНОСТЬ В ОБНИНСКЕ 
ОПЯТЬ ВЫШЕ РОЖДАЕМОСТИ

В ОБНИНСКОМ ЦЕНТРЕ 
ЗАНЯТОСТИ ПОМОГАЮТ 
ОТКРЫТЬ СВОЕ ДЕЛО

Калужская сбытовая компания подвела итоги 
акции «Весна. Пени тают». Всего в ней поуча-
ствовали 2 839 жителей региона. Напомним, что 
мероприятие проходило с 1 апреля по 26 мая 
2023 года.

Для участия в Акции было необходимо сво-
евременно оплатить фактическое потребление 
электроэнергии и  погасить весь имеющийся 
долг без учета пени. По состоянию на 1 июня 
2023 года по лицевому счету не должно было 
числиться никакой задолженности. В  таком 
случае, отмена пени производилась автомати-
чески —  кроме тех случаев, когда пеня уже взы-
скивалась в судебном порядке.

Всего по итогам нынешней акции жителям Ка-
лужской области списали более 3,7 млн. руб лей 
пени.

Информация о произведенной отмене пени 
будет отражена в счетах за ИЮНЬ, которые по-
ступят в ИЮЛЕ 2023 года.

В мае в Обнинске зарегистрировано 90 рож-
дений и 95 смертей. Для сравнения: в апреле оба 
показателя были ниже: 86 смертей и 88 рожде-
ний. Тогда впервые за долгое время рождаемость 
в городе немного превысила смертность, но сей-
час, к сожалению, показатели вернулись в свое 
привычное русло.

Из 90 рожденных 49 —  мальчики и 41 —  де-
вочка.

Браков в Обнинске в мае было зарегистриро-
вано 39, разводов —  52. Для сравнения: в апреле 
браков было 52, а разводов 58.

Кроме того, имели место 11 фактов установ-
ления отцовства. В прошлом месте их было 10.

В обнинском Центре занятости населения под-
вели итоги работы за май. В прошлом месяце 
туда в целях в целях поиска подходящей работы 
обратилось 110 граждан. Кроме того, 174 под-
ростка попросили помочь им в трудоустройстве 
в период летних каникул.

Всего за прошлый месяц с учета было снято 
27 безработных граждан, в связи с тем, что им 
помогли найти работу. Пятеро из них были тру-
доустроены по направлению ЦЗН, а четверо при 
содействии Центра занятости открыли свое дело.

Также было оказано 296 услуг по професси-
ональной ориентации, из них 173 —  учащимся.
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6 УГНАННЫХ АВТОМОБИЛЕЙ 
ОБНАРУЖЕНЫ ПОЛИЦИЕЙ 
ОБНИНСКА

24-летний вор, чтобы не оставлять следов, 
действовал в перчатках и переодевался. Пред-
варительно взяв другую куртку, он прятал ее 
в рюкзак, чтобы после совершения преступле-
ния сменить имидж.

Для повреждения личинки замка на дверях 
автомашин, похититель использовал отвертку. 
Попав в салон, соединял провода зажигания, по-
том покатавшись на чужих авто, бросал их. Один 
из автомобилей заглох из-за разрядившегося 
аккумулятора в одном из гаражных обществ. 
Угонщик там и оставил угнанную машину.

Всего молодым человеком было похищено 6 
автомобилей, 5 из которых отечественного про-
изводства.

Серия угонов прекратилась благодаря бди-
тельности случайного прохожего, обратившего 
внимание на подозрительное поведение моло-
дого человека, осматривающего чужую ГАЗель. 
Неравнодушный житель Обнинска сообщил 
об этом в полицию.

В настоящее время все транспортные сред-
ства были обнаружены и возвращены владель-
цам.

В ходе следствия оказалось, что из багаж-
ников припаркованных на обнинских улицах 
машин задержанный крал перфораторы, бен-
зопилы, болгарки, колонки, усилители, оставлен-
ные владельцами в багажниках. Чтобы попасть 
в салон, брал с собой молоток, хватал камень 
с земли или просто разбивал окно локтем. Уже 
установлено 10 эпизодов совершения краж 
данного имущества.

Похищенные накануне инструменты злоу-
мышленник прятал за дверь в подъезде своего 
дома, а на следующий день продавал.

По данным фактам ведется следствие.

ДО ДВУХ ЛЕТ ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ 
ЗА КОЛОНКУ И МИКРОФОН

Двадцатилетняя жительница Обнинска при-
шла в один из магазинов, расположенных в тор-
говом центре. Находясь у стеллажей с товаром, 
убедилась, что на нее никто не смотрит, и спря-
тала в карман куртки портативную колонку.

С другого стеллажа девица таким же образом, 
она взяла микрофон. После этого покинула ма-
газин, не оплатив товар.

Сумма причиненного материального ущерба 
составила 3600 руб лей. Злоумышленница за-
явила в полиции, что похищенное имущество 
она сдала в комиссионный магазин за тысячу 
руб лей.

Согласно действующему законодательству 
за подобные действия барышне грозит до 2 лет 
лишения свободы.

ВО ДВОРЕ СГОВОР

В МАГАЗИНЕ

54-летняя и 67-лет-
няя жительницы 
Обнинска обвиня-

ются в приобретении права 
на чужое имущество путем 
обмана и злоупотребления 
доверием, совершенное груп-
пой лиц по предварительно-
му сговору, в особо крупном 
размере, повлекшее лишение 
права гражданина на жилое 
помещение.

По версии следствия, летом 
2014 года две дамы втёрлись 
в доверие к 80-летней пенси-
онерке и получили от нее сви-

детельство о государственной 
регистрации права под предло-
гом снятия с регистрационного 
учета ее родственников, заре-
гистрированных в квартире.

Располагая свидетельством 
и паспортными данными по-
терпевшей, без ее ведома, 
злоумышленницы составили 
договор купли- продажи и акт 
приема- передачи квартиры, 
согласно которым покупате-
лем выступила одна из обви-
няемых.

Обманутая женщина соб-
ственноручно внесла необхо-

димые записи в договор и акт, 
в результате чего собствен-
ницей квартиры стала одна 
из обвиняемых.

Уголовное дело направлено 
в суд. Санкция статьи предус-
матривает наказание до 10 лет 
лишения свободы.

ДВУХ ПОДРУГ ОБВИНЯЮТ В ОБМАНЕ ПРОДАВЦА КВАРТИРЫ

На канале СУ Следственного 
комитета РФ по Калужской 
области в Телеграмме по-

явился новый канал ведомства, 
через него можно подать обра-
щение, задать вопросы или уточ-
нить иную информацию о работе 
следователей.

Диалог с пользователями будут 
вести сотрудники, уполномочен-
ные на взаимодействие с граж-
данами в интернет- пространстве.

Сотрудники регионального 
управления Следственного ко-
митета принимают во внимание 
популярность социальных се-
тей и предоставляют возмож-
ность обратиться в следственное 
управление через аккаунт «ВКон-
такте».

Кроме того, в ведомстве про-
должают принимать обращения, 
поступившие почтовой связью, 
а также направленные через 
интернет- приемную на сайте 
kaluga.sledcom.ru.

По-прежнему обратиться 
к следователям можно по теле-
фонным линиям:

— телефон доверия 277–847,
— телефон «Ребенок в опасно-

сти» 123,
— выделенная линия для участ-

ников СВО 8–800–222–07–14,
— линия для приема сообще-

ния о давлении на бизнес 277–
847

— телефон для жителей новых 
регионов России и беженцев 
8–800–444–21–06.

НЕДВИЖИМОСТЬ

ЗВЕРИ

Обычных житель много-
этажки порою даже не до-
гадывается, каким об-
разом его обворовывает 
управляющая компания. 
А вот сотрудники СК РФ 
по Калужской области 
выяснили, как это произо-
шло в городе Киров.

По версии следствия, 
в 2022 году руководящие 
сотрудники управляющей 
компании завысили стои-
мость работ по установке 
домофонов и таким обра-
зом похитили денежные 

средства, принадлежащие 
собственникам жилых по-
мещений дома.

Расследование ведется 
по признакам присвоения, 
совершенного лицом с ис-
пользованием служебно-
го положения. Устанавли-
ваются конкретные лица, 
причастные к соверше-
нию хищения.

ПРИЕМ

ЗАДЕРЖАНЫ УБИЙЦЫ ЕВРОПЕЙСКОЙ 
ЛАНИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ УКРАЛА ДЕНЬГИ 
ЖИЛЬЦОВ МНОГОКВАРТИРНОГО ДОМА

49-летний и 37-летний 
мужчины взяли оружие 
в руки для того, чтобы но-
ситься по дорогам на вне-
дорожнике и выслежи-
вать самку европейской 
лани.

На территории Фер-
зиковского района злоу-
мышленники убили жи-
вотное из карабина. Тушу 
они загрузили на другой 
легковой автомобиль по-

везли по федеральной 
трассе сообщением Тула- 
Калуга, где и были за-
держаны сотрудниками 
ГИБДД.

Уголовное дело на-
правлено в суд. Санкция 
статьи за незаконную 
охоту группой лиц, причи-
нившую крупный ущерб, 
предусматривает наказа-
ние в до 5  лет лишения 
свободы.

У СОСЕДЕЙ

Прокуратура Мало-
я р о с л а в е ц ко го 
района обвиняет 

30-летнюю женщину 
в том, что с июня по но-
ябрь 2021  года она, 
предоставив в МФЦ 
поддельное свидетель-
ство о рождении на не-
существующего ребенка, 
получила от государства 
240 тысяч руб лей.

Женщина обратилась 
в ГБУ КО «МФЦ Калужской обла-
сти по Малоярославецкому рай-
ону» с заявлением о назначении 
ей мер социальной поддержки 
в виде государственных пособий 

гражданам, имеющих детей, и по-
лучила эту поддержку.

Уголовное дело направлено 
в суд, с обвиняемой взята под-
писка о невыезде.

СОТРУДНИКИ СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА ЖДУТ 
ВАС В СОЦСЕТЯХ И НА ПЯТИ ТЕЛЕФОННЫХ ЛИНИЯХ

240 ТЫСЯЧ ОТ ГОСУДАРСТВА 240 ТЫСЯЧ ОТ ГОСУДАРСТВА 
ЗА НЕСУЩЕСТВУЮЩЕГО РЕБЕНКАЗА НЕСУЩЕСТВУЮЩЕГО РЕБЕНКА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!

ГЕРОЙ СВО

Для жителя первого наукограда Ми-
хаила Морева слово патриотизм —  не 
пустой звук. Медик по образованию, он 
взял академ со второго курса Медицин-
ского техникума, где изучал сестринское 
дело, и ушел добровольцем. Решение да-
лось ему непросто, ведь пришлось оста-
вить работу в судебно- медицинской экс-
пертизе Боровского района и семью, не 
все члены которой поддержали его.

— Желание отправиться на Донбасс, 
помогать людям, возникло еще до на-
чала СВО и  укрепилось, когда я  стал 
куратором «Волонтеров Победы». Я по-
бывал на форуме в Нижнем Новгороде, 
где разбирали различные ситуации с ве-
теранами Великой Отечественной вой ны. 
Они рассказывали свои истории. В каком 
возрасте уходили на фронт, где и как 
воевали. Это произвело на меня боль-
шое впечатление. Наши деды и праде-
ды оставили нам память и мирное небо 
над головой. Мы ими гордимся. А мы что 
оставим своим детям, внукам? Какими 
они запомнят нас? Вот так и решился, —  
поделился с нами Михаил.

На СВО он попал в декабре прошло-
го года сразу после учебки и изучения 
тактической медицины, а уже через ме-
сяц оказался в зоне боевых действий. 
Как признался доброволец, по приезду 
на Украину эмоций особенных не было. 
Кругом разруха и  не более. Первый 
страх появился, лишь когда начались 
обстрелы. И то не за себя боялся, а за 
близких, тех кто был рядом.

И самым тяжелым эпизодом для Ми-
хаила стала первая эвакуация. Тогда 

он впервые услышал и увидел смерть. 
Смерть солдат, мирных жителей. Смерть 
сложно переживать, особенно, когда это 
человек, который рядом был еще вчера, 
спал на соседней койке. Было страшно 
и больно слышать в рацию крики ране-
ных, умирающих под обстрелом, не имея 
возможности им помочь.

— Мы еще не понимали, что нужно 
делать. Как это правильно делать. У нас 
есть свой алгоритм действий, которые 
мы должны выполнять. Согласно ему мы 
не можем подвергать свою жизнь опас-
ности. Но там был тяжелораненый. Было 
морально очень сложно. И мы с товари-
щем переступили эту грань, перебороли 
себя и выбежали в первый раз под пули. 
Был, наверное, страх сделать первый шаг, 
а потом только желание помочь раненому. 
И мы его вытащили и довезли до госпита-
ля, —  рассказал Михаил с легкой дрожью 
в голосе.

К  сожалению, боец умер, у  него 
были серьезные ранения. Врачи были 
удивлены, как его вообще смогли до-
везти живым в таком состоянии —  так 
новобранцы- медики отчаянно боро-
лись за его жизнь во время пути. Сей-
час парни уже закалились, не позволяют 
себе дать слабину и поддаться эмоциям, 
а тогда эмоции накрыли с головой и чуть 

не сломали Михаила. Но он взял себя 
в руки, и сегодня сержант Михаил Морев 
c позывным «Мясник» уже командир ме-
дицинского взвода отделения эвакуации.

Отпуск Михаила в Обнинске почти 
закончился. Время для него пролетело 
очень быстро, словно только вчера при-
ехал в мирную жизнь. Хотелось бы еще 
недельку-две отдохнуть, тяжело уезжать 
от семьи. Но там, на передовой, его ждут 
товарищи. Сержант понимает, что ребя-
там тяжело без командира.

Михаил знает, что он там нужен и, он 
знает за что воюет:

— Я воюю за мир во всем мире. Чтобы 
наши дети, внуки жили в добре, в сво-
боде. Чтобы не было фашистской грязи. 
Я всегда и всем говорю, что если не оста-
новить всю эту грязь там, то она распро-
странится везде и придет сюда и будет 
уничтожать наши семьи. А я люблю своих 
близких и Родину, за которую мы долж-
ны стоять! Если мы их не остановим, то 
их никто не остановит.

НОВОСТИ

СВО —  Специальная воен-
ная операция. К то-то по-
пал туда по мобилизации, 

а  кто-то сам вызвался отпра-
виться на передовую.

ДОБРОВОЛЕЦ МИХАИЛ МОРЕВ:ДОБРОВОЛЕЦ МИХАИЛ МОРЕВ:
ЕСЛИ МЫ НЕ ОСТАНОВИМ ЕСЛИ МЫ НЕ ОСТАНОВИМ 
ЭТУ ГРЯЗЬ ТАМ, ЭТУ ГРЯЗЬ ТАМ, 
ТО ОНА ПРИДЕТ СЮДА, ТО ОНА ПРИДЕТ СЮДА, 
УНИЧТОЖАТЬ НАШИ СЕМЬИУНИЧТОЖАТЬ НАШИ СЕМЬИ

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

В НАУКОГРАДЕ СОСТОИТСЯ 
ОЧЕРЕДНАЯ ЯРМАРКА 
ВАКАНСИЙ

ЭЛЕКТРИКИ СПАСЛИ ГАЛЧОНКА

Мероприятие будет проходить 23 июня в ДК 
ФЭИ с 10:00 до 13:00, а участие в нем примут 
около 20 предприятий. Среди них ОНПП «Тех-
нология», куда хотели бы трудоустроиться очень 
многие. Вакансии предложит и ООО «АйСиЭм 
Гласс Калуга» —  новое предприятие по произ-
водству пеностекла, которое участвует в ярмарке 
вакансий в первый раз. А также КБ № 8, «Карпов-
ка», завод «Сигнал», обнинский хлебокомбинат, 
завод «Реалит», «Газпром», «Юниант», «Метра», 
Центр «Композит» и ОМВД города.

Кадровое агентство «Рекадро» в 11:00 прове-
дет мастер- класс по составлению резюме. Будет 
представлено более 200 вакансий инженерных, 
рабочих и медицинских специальностей. Требу-
ются специалисты на руководящие должности 
и госслужбу, программисты и менеджеры.

Случилось это в минувшие выходные. Птенец 
 каким-то образом попал в электрическую шахту 
дома 110 по проспекту Ленина. Его писк услы-
шали жители квартиры 103, которые позвонили 
в аварийную службу.

Для спасения птички была проведена целая 
операция: пришлось демонтировать щиток вме-
сте со счётчиками. Пустую полость в стене рядом 
с квартирой обложили мягкой материей, чтобы 
при падении вниз с пятого этажа птенец не по-
ранился. В итоге галчонка достали, и жильцы вре-
менно взяли его к себе. Иначе малыш погибнет. 
А после того, как он окрепнет, его выпустят на 
свободу.
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  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группыоператоры�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группы
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ наладчик�технологического�оборудованияналадчик�технологического�оборудования

НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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За последний год обнинский 
«КВАНТ» сильно «омолодился» —  на 
смену опытным и маститым игрокам 
пришли совсем юные ребята, кото-
рые, тем не менее, вполне уверенно 
чувствуют себя на поле. Среди них 
и Виталий Мельников. Пару лет назад 
Виталий предпочел калужской коман-
де обнинскую, и теперь каждый день 
приезжает из областной столицы в на-
укоград на тренировки.

— Была такая команда —  калужский 
«Локомотив». В три года я с родите-
лями гулял на футбольной площадке, 
и родителям стоило большого труда 
увести меня оттуда. Подошел тре-

нер и спросил: «Сколько мальчику 
лет?» Ему ответили —  три. И он 

предложил прийти через год. 
В  четыре года я  начал за-

ниматься. Первый тренер 
сразу во мне увидел напа-
дающего. И все. Так и по-
шло, —  вспоминает о том, 
как пришел в футбол Ви-
талий.

НОВЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ

— Я играл в спортшко-
ле «Торпедо». А  потом 

появился вариант с Обнин-
ском. Я считаю, что отноше-

ние к молодым игрокам здесь 

гораздо лучше, больше возможностей 
для развития и реализации молодых 
футболистов. Мы с ребятами приеха-
ли на просмотр, и нас приняли в кол-
лектив. Это было два года назад. Не 
могу сказать, что все получилось сразу, 
 какое-то время ушло, чтобы влиться 
в коллектив и адаптироваться в ко-
манде —  поначалу чувствовал себя 
не очень уверенно и комфортно. Но 
«КВАНТ» тем и хорош, что здесь тре-
петно относятся к молодым игрокам, 
доверяют им и не «задвигают», дают 
шанс. Я начал больше играть, и вдруг 
понял, что обрел поистине СВОЙ клуб. 
Вообще сегодня Обнинск для меня 
стал родным городом. Я попал к сво-
им, —  говорит Виталий.

У футболистов есть отдельный чат, 
где они подтрунивают друг над другом, 
обсуждают  какие-то моменты матчей, 
тренировок.

— В «КВАНТЕ» очень комфортная 
обстановка, мы все дружим, все на ты. 

Разница в возрасте между игроками 
не чувствуется. В любых сложных ситу-
ациях спасает юмор. Азим Юлдашев —  
наш главный балагур. Мне нравится 
дух команды.

В последнее время директор клуба 
Лев Березнер в клубных социальных 
сетях ведет свою рубрику «Разговоры 
со Львом». Виталий Мельников не-
сколько раз становился главным ге-
роем этой рубрики.

— Лев Александрович записывает 
с нами небольшие видео. Мы с ребята-
ми от этих интервью получаем огром-
ное удовольствие! Думаю, что и нашим 
болельщикам это нравится, —  говорит 
Виталий Мельников.

ВЫИГРАЛ СПОР

— В зимнюю паузу отец предложил 
поспорить, забью ли я в этой части сезо-
на шесть голов. Спор был просто на ин-
терес. Отец предложил поверить в себя: 
«Ты хочешь играть дальше? Забивай, ты 
же нападающий!» Я был на сто процен-
тов уверен, что забью, но то, что пере-
выполню, для меня это было вау!

Этот сезон у команды неровный —  
были и крупные победы, и досадные 
поражения.

— В первый день после поражения 
бывает некомфортно. Надо просто свои 
ошибки разобрать и работать лучше, 
принять ситуацию и идти дальше. Тре-
неры если и ругают, то только за дело. 
Сомневаюсь, что  кого-то обижают за-
мечания Олега Славиевича. Просто так 
никого не отчитывают. Иногда, с юмо-
ром, может похвалить. Но делает так, 
чтобы мы не зазнались. Очень ценны-
ми, я считаю, постоянные подсказки во 
время тренировок от людей, имеющих 
огромный опыт выступлений на самом 
высоком профессиональном уровне —  
Лев Александрович Березнер, Алексей 
и Олег Славиевичи Морозовы. Для меня 
после детского футбола это было от-

кровением. И все это доносится до нас 
без  какого-то пафоса и превосходства, 
очень по-дружески, по-семейному. Во-
обще, у нас классная атмосфера в ко-
манде, —  отмечает Виталий.

ПРИМЕТЫ И БОЛЕЛЬЩИКИ

— Футболисты всегда чувствуют под-
держку болельщиков. Это невероятные 
эмоции. Они дают нам силу, энергию, 
хочется идти вперед, забивать. В Об-
нинске очень требовательные болель-
щики. Радует, что в последнее время 
их стало больше приходить на наши 
матчи. Для нас это очень важно, —  де-
лится Виталий.

Футболист отмечает, что переход из 
юношеского футбола во взрослый был 
очень непрост. Однако предматчевые 
приметы и суеверия Мельников за-
брал с собой.

— Носки и  бутсы надо начинать 
надевать только справа —  с рабочей 
ноги. И  когда надеваешь футболку 
перед выходом на поле, смотришь на 
номер и на фамилию. У тренеров свои 
приметы.

УЧЁБА ФУТБОЛУ НЕ ПОМЕХА

— Я студент Калужского коллед-
жа экономики и технологий. Буду по 
специальности туроператором, тура-
гентом. Но в планах только футбол. 
Хочу развиваться профессионально, 
больше себя нигде не вижу. Как на-
падающий равняюсь и по игре, и по 
стилю на английского игрока Эрлинга 
Холанна. А играть мечтаю за москов-
ский «Спартак».

«В ПЛАНАХ ТОЛЬКО«В ПЛАНАХ ТОЛЬКО

Нападающий 
« К В А Н ТА » 

Виталий Мельников 
о том, как попал в об-

нинскую команду, не-
обычном споре с отцом 

и болельщиках.

ФУТБОЛФУТБОЛ»»

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА
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12 июня в 16:00 

«30 лет с песней!» - юбилейный концерт народного коллектива 
ансамбля народной музыки и песни «Околица». Руководители, за-
служенные работники культуры РФ Татьяна и Леонид Резниковы. 
Вход по пригласительным билетам. 0+ 

16 июня в 11:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия «Мечта» 
приглашают на сказку для детей и взрослых «Приключения Чи-
поллино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

17 июня в 18:00 

Артисты Калужского драматического театра представляют умо-
помрачительную историю в 2-х действиях  спектакль «Комедия 
по вызову». 18+

19 июня в 19:00 

Концерт Ярослава Сумишевского «Мы друг для друга дышим». 12+

30 июня 19:00  

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. Беско-
вой В.П.! Лирическая комедия  О. Степновой «Любить не поздно». 
Режиссёр Юрий Дружинин. 12+ 

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ  

ТЕАТРУ ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Р
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л
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а.

— Циркумцизио или обрезание 
крайней плоти у мужчин. Чаще 
всего операцию по обрезанию 
проводят по религиозным кано-
нам. Но существуют и медицин-
ские показания к операции: су-
жение крайней плоти —  заболе-
вание фимоз; частые воспаления 
крайней плоти; поражения край-
ней плоти: кондиломы, папилло-
мавирусная инфекция, инород-
ные тела в крайней плоти. Многие 
современные мужчины решаются 
на циркумцизио из соображений 
гигиены и эстетики.

Оперативная урология в меди-
цинском центре «Центр реабили-
тации» предполагает проведение 
сложных урологических опера-
ций. Наши врачи- урологи ведут 
не только амбулаторный прием, 
но и сами проводят урологиче-

ские операции любой сложности. 
Это значит, что один доктор ведет 
пациента от первичного обраще-
ния за консультацией до полного 
восстановления в послеопераци-
онном периоде.

Урологические операции про-
водим преимущественно мало-
инвазивным способом, без полос-
ных разрезов, с использованием 
самой современной аппаратуры. 
Этот способ значительно снижает 
травматизацию организма. Вос-

становление происходит гораздо 
быстрее. Можно провести полный 
спектр обследований в  одном 
медицинском центре. При обра-
щении в Центр реабилитации вы 
сможете полностью обследовать-
ся на базе нашего центра.

Отвечает врач —  уролог медицинского центра  
«Центр реабилитации» Дмитрий Андреевич КИРЕЕВ:

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый 

Ковчег» открывает вакансии 

СОТРУДНИКА ПО УХОДУ 
ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная 

занятость), ВЕТВРАЧА 

(частичная занятость). 

Подробности и. условия по тел.: 

89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-
КОНТРЕЛЛЕР, график работы 

1/3, выход за сутки 1300р 

+79109138833

« П р о в о д я т л и 
в Центре реабили-
тации обрезание 

крайней плоти у мужчин?»
Руслан К.

В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОВОДЯТ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОВОДЯТ 
УРОЛОГИЧЕСКИЕ ОПЕРАЦИИУРОЛОГИЧЕСКИЕ ОПЕРАЦИИ

В школе № 1 города Обнинска, 
в которую скоро приедут предста-
вители Ярославской области на-
бираться опыта, даже летом кипит 
жизнь. В трудовом лагере во всю 
идут аграрные работы на приуса-
дебном участке. Ребята высажи-
вают рассаду в поле, подготавли-
вают землю под посадку и посев 
тыквенных культур и занимаются 
другими делами.

К примеру, ученик 6А класса 
Костя Чернов начал опыт по со-
ртоиспытанию различных сортов 
кукурузы и влиянию ОМК «Гуми-
тон» на их урожайность.

Но мальчишки и девчонки не 
только трудятся, но и отдыхают, 
играя в различные игры. Вчера, 
6 июня, в День рождения Пуш-
кина, ребята провели викторину, 
читали стихи и отрывки из про-
изведений великого поэта.

6 июня, в День рождения Алексан-
дра Сергеевича Пушкина, в обнин-
ском парке Усадьбы Белкино прошел 
традиционный Пушкинский праздник. 
На него собрались около 200 ребят 
с детской площадки школы № 16. Би-
блиоквест с пушкинскими викторина-
ми и играми организовали на первой 
террасе, а по всей территории парка 
работали с десяток станций, которые 
ребятам необходимо было пройти.

«Сегодня мы целый день на возду-
хе. Очень понравилось», —  остались 
довольны школьники.

НА КАНИКУЛАХ

В УСАДЬБЕ БЕЛКИНО ПРОВЕЛИ В УСАДЬБЕ БЕЛКИНО ПРОВЕЛИ 
БИБЛИОКВЕСТ ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВБИБЛИОКВЕСТ ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ

ШКОЛЬНИКИ НАУКОГРАДА ПРОВОДЯТ ЛЕТО С ПОЛЬЗОЙШКОЛЬНИКИ НАУКОГРАДА ПРОВОДЯТ ЛЕТО С ПОЛЬЗОЙ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:
  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 

и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:
  Знание технической части транспортного 

средства
 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:
  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 

отпуск
  Доставка корпоративным транспортом 

(по Обнинску)
 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель......... з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

22 июня 18.00 
Спектакль по одноимённой повести Алексея Филатова «Люди А на 

службе Отечеству». Вход свободный. 12+
4 октября 18:00 

Стас Старовой тов. Новый Стендап- концерт «Равновесие». 18+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ НА ЭКСКУРСИИ В ИЮНЕ 

17 июня 
Экскурсия в Третьяковскую галерею по теме:  

«Женские образы». 12+
24 июня 

Экскурсия в Государственный литературно -мемориальный музей- 
заповедник А. П. Чехова в Мелихове. 12+

25 июня 
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному комплексу 

«Дорога Памяти». 12+
8 июля 

Экскурсия в Государственный мемориальный природный 
заповедник Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» и обзорная экскурсия по 

Туле. 12+
15 июля 

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и литературный музей- заповедник Абрамцево. 12+

16 июля 
Экскурсия в Государственный историко- художественный 

и ландшафтный музей- заповедник Царицыно. 12+
22 июля 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

30 июля 
Экскурсия в Государственный музей- заповедник

С. А. Есенина —  село Константиново. 12+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица. 
8–910–915–56–06

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Продолжаем наше знакомство с пла-
стическим хирургом, специалистом 

восстановительной и эстетической ме-
дицины медицинского центра «Центр 
реабилитации» Сергеем Николаевичем 
Степанкиным. Сегодня поговорим об им-
плантации золотых (платиновых) нитей.

ГАРАНТИЯ ФИКСАЦИИ ВНЕШНОСТИ 
НА 10–15 ЛЕТ. СОБСТВЕННЫЕ 
ОТДАЛЕННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ.

Золотые нити являются раз-
новидностью шовного  хирурги-
ческого материала. Выпускаются 
в заводской упаковке \ Испания \. 1 
упаковка содержит 50 см золотой 
нити диаметром 0, 1 мм, содержа-
ние золота —  24 карата или 999, 
9 пробы.

Операция имплантация золотых 
нитей в область лица, подбородка, 
шеи и других частей тела являет-
ся совершенным, сложным, ща-
дящим хирургическим вмешательством, 
позволяющим достичь эффекта фиксации 
внешности в течение длительного вре-
мени, провести надежную профилактику 
провисания кожи вниз и существенно 
улучшить тургор и  эластичность кожи 
в области имплантации золотых нитей.

Операция проводится как под мест-
ным, так и под общим обезболиванием, 
с использованием одноразовых стериль-
ных инструментов и материалов, серти-
фицированных Министерством здраво-

охранения РФ, в стерильных 
условиях биологической 
очистки воздуха, в операци-
онной, отвечающей стандар-
там Госсанэпиднадзора РФ.

Для сокращения перио-
да послеоперационной реабилитации 
рекомендуется проведение курса спе-
циальной подготовки кожи у терапевта- 
косметолога.

В послеоперационном периоде необ-
ходимо СТРОГОЕ ограничение мимиче-
ских движений, резких поворотов голо-
вы, натяжение кожи в области операции 
в течение 2 недель.

Использование тонизирующих, пита-
тельных кремов возможно через 4–5 
дней после операции.

Эффект вмешательства проявляется, 
начиная со 2 месяца после операции, 
и выражен тем более, чем раньше в воз-
растном периоде проведена импланта-
ция золотых нитей.

Золотые нити не мешают последующим 
проведениям косметологических проце-
дур, хирургической подтяжке лица.

После подтяжки лица для сохранения 
результата имплантацию золотых нитей 
следует проводить не позже 1,5–2 лет.

К доктору Сергею Николаевичу 
Степанкину — пластическому хирургу, 

члену ОПРЭХ, академику РАПДН
можно записаться по телефону:  

(484) 39–43210.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

ЗОЛОТЫЕ НИТИ В ЗОЛОТЫХ РУКАХ ХИРУРГАЗОЛОТЫЕ НИТИ В ЗОЛОТЫХ РУКАХ ХИРУРГА



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 
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